
TUCANOS - I
A exposição das dificuldades

do PSDB no Brasil está maior do
que parece, ou do que se pensa. O
prefeito de Santo André, Paulo Serra
- também presidente da Comissão
Provisória Estadual -, não pensa
em antecipar a convenção tucana
para fevereiro, e diz da "lamentá-
vel" situação da legenda. Saiu na
Coluna da página 2 do Estadão.

TUCANOS - II
Paulo Serra - não confundir

com o ex-senador e ex-governador
José Serra, tucano da primeira li-
nha - afirma que, de 189 prefeitos,
o PSDB paulista ficou com menos
de 30, e que tem contas bancárias
bloqueadas e aluguel atrasado. Se-
gundo o que publicou a Coluna do
Estadão, Serra informa que só 22
por cento dos diretórios municipais
fizeram convenções.

TUCANOS - III
Nessa mesma publicação, há

a informação - do prefeito Paulo
Serra - de que nem o Diretório
Municipal da Capital está em situ-
ação regular. E conclui, em seu
documento: "Já sabemos aonde
suposta democracia interna mera-
mente formal e cartorial nos levou",
afirma o tucano do Grande ABC.

TUCANOS - IV
E vem a pergunta dos oposito-

res aos tucanos em Piracicaba, que
até já foram companheiros no pas-
sado: "Se o PSDB nacional não tem
Comissão Executiva registrada no
TSE, e também não tem a Estadu-
al, será que o PSDB só vai vencer
em Piracicaba?", numa alfinetada
ao ex-prefeito Barjas Negri, pré-
candidato pela sigla na cidade.

BRITO
Perguntam: por anda o ex-asses-

sor do prefeito Edvaldo Brito, secretá-
rio estadual do Diretório do Partido
Avante? Num dia aqui, no outro dia
em São Paulo, num trecho curto mais
acelerado. Se perguntado de quem
será uma das vagas do segundo tur-
no em Piracicaba, ele responde: prefei-
to Luciano Almeida. E a outra: qual-
quer, que venha! Otimista de sobra.

INCÊNDIO - I
A praça política local amanhe-

ceu com os resultados de nova pes-
quisa eleitoral, patrocinada pelo
Podemos, meio que colocando in-
cêndio em tudo. E, nesse caso, na-
turalmente, mostra o candidato do
partido, vereador Paulo Campos,
com mais intenções de votos, entre
os pouco mais de 930 entrevista-
dos. O universo é bem maior.

INCÊNDIO - II
O vereador Paulo Campos é

sempre muito bom nos serviços de
rua, sempre simpático e dedicado
aos que lhe pedem informações.
Resta saber como o partido tratará

A Taxa de Serviços Públicos, a
chamada 'Taxa do Lixo', teve re-
dução de 1,7% neste ano, no com-
parativo com 2023. Exigida pelo
Governo Federal aos municípios,

Taxa do Lixo tem queda
de 1,7% em Piracicaba
Tributo é composto pelo custo dos serviços que envolvem a coleta, transporte,
tratamento e destinação final dos resíduos sólidos domiciliares

por meio da Lei 14.026/2020 - o
Marco Legal do Saneamento Bási-
co --, ela está inserida no IPTU (Im-
posto Predial e Territorial Urbano)
e é composta pelo custo dos servi-

ços de coleta, transporte, tratamen-
to e destinação final dos resíduos
sólidos domiciliares coletados no
município. Em 2023, os valores
partiam de R$ 359,32, para a cole-

ta residencial alternada, até R$
1.077,96 para imóveis de uso co-
mercial ou industrial. Neste ano,
partem, respectivamente, de R$
353,04 a R$ 1.059,12. A4

Taxa é composta pelo custo dos serviços da coleta, transporte, tratamento e destinação final dos resíduos sólidos domiciliares

ACIPI+PRESENTE
Os 10 consumidores que con-

correrão ao apartamento com dois
dormitórios, da 'Acipi+Presente',
que celebrou os 90 anos da entida-

de, foram conhecidos na noite de
terça-feira (9). No próximo dia 23,
haverá o sorteio de quem ficará om
o principal prêmio da campanha. A6

Campos na hora, como dizemos os
caipiras, "da onça beber água". Isto
é, quantos recursos serão enviados
para a sua campanha decolar? É
prática que partidos menores, com
menos recursos e que lancem can-
didatos a prefeito, enviem, no má-
ximo, R$ 500 mil para campanhas.
Serão poucos, certeza.

INCÊNDIO - III
Esse incêndio é abastecido com

muito combustível, pois o candida-
to do partido, no caso Podemos,
terá que abastecer os candidatos
ao Poder Legislativo, num total de
24. O valor, se for em torno disso,
será suficiente? Sendo candidato,
o vereador Paulo Campos vai me-
recer mais atenção dos líderes pau-
listas e nacionais, pois tem sido
destemido como pré-candidato.

SOL E LUA - I
De outro lado só confirma o

que a cidade já sabe, sem a necessi-
dade de pesquisa. Barjas Negri
(PSDB) é o candidato mais conhe-
cido e lembrado, o que, necessaria-
mente, sinal e que poderá ser igual-
mente "bem votado" nas eleições
deste ano. E que o atual prefeito,
Luciano Almeida (PP), ainda tem
uma imagem pública fragilizada, e
vence no quesito dos que indicam
que jamais voltarão a votar nele.
Detalhes de pré-campanha.

SOL E LUA - II
Esses dados de campanha não

podem alegrar ou entristecer este ou
aquele candidato, é Sol e Lua. Janei-
ro de 2024 está aqui, todos sabem, e
o articulador Edvaldo Brito (Avan-
te) está posicionado politicamente,
podendo surpreender a direita pira-
cicabana. O desafio dele é com o ex-
prefeito Barjas Negri (PSDB).

SOL E LUA - III
E o Capiau fala direita porque

há muitos caciques nessa área, e a
esquerda tem a Professora Bebel
(PT), que está com a pré-campa-
nha nas ruas. "Eu gosto de rua, de
bairros, de falar com o povo", disse
no encontro de segunda (8), bem
ao estilo do presidente Lula.

SEM DÚVIDAS
Mãe do ex-assessor de Rober-

to Morais (agora nas hostes de Alex
Madureira), Fábio Silva, sempre
simpático à vida pública, Vera Sil-
va dizia a um dos amigos deste idoso
e cansado Capiau que, neste ano,
ela não terá mais dúvidas em quem
votar. Nas eleições de 2020, tinha
o filho como candidato, um irmão
e um vizinho estimado. "Agora vou
votar em mim mesma, lá na cidade
onde estou morando e serei candi-
data a vereadora." Feliz campanha.

PRESSÃO
O que não falta sobre o ex-de-

putado estadual e ex-vereador Ro-
berto Morais (Cidadania) é pres-
são para que saia candidato a
prefeito. Até agora, há rumores de
que seria o pré-candidato a vice de
Barjas Negri, pré-candidato a
prefeito do PSDB, mas os líderes
estaduais e nacionais da legenda
apertam o parafuso do radialista
para se tornar, já, pré-candidato a
prefeito. E os filiados do Cidadania
local têm que ouvir vozes de longe.

VISITAS ILUSTRES NA CANTINA DO ARAÚJO

Poços de Caldas é, para os
brasileiros, referência na área
turística. No Sul das Minas Ge-
rais, é comum o nome Cantina
do Araújo, de propriedade do
empresário Walter Araújo Perei-
ra, que distribui simpatia e ga-
rante qualidade na gastronomia
da Região. E o detalhe, para este
Capiau de Piracicaba, é que há

fotos da política brasileira, que so-
bram no hall do prédio, sempre
lotado. De relance, Orestes Qu-
ércia, Ciro Gomes, Rodrigo Pa-
checo, Fernando Henrique Car-
doso, Tancredo Neves, Itamar
Franco, Hélio Costa... É possível
falar da política brasileira com as
fotos que estão sob guarda e ca-
pricho de Walter Araújo Pereira.

Divulgação

MAGAZINE, SUPLENTE DE VEREADOR, ESTEVE LÁ
E, ontem, o suplente de

vereador em Piracicaba José
Carlos Magazine - aguardan-
do a data certa para definir
sua legenda - visitou a Canti-
na do Araújo, levando abraço
deste Capiau de Piracicaba
ao empresário Walter Araújo
Pereira, que tão bem recebe
todos seus clientes, maioria

é do seu grupo de amigos,
destacando-se personalidades
da política brasileira. Parabéns,
Araújo, o ponto de fotos é extraor-
dinário e qualidade da casa não
há como fazer comentários que
não seja degustar seus pratos do
cardápio internacional que oferece
na rua Assis Figueiredo, 1075 - Cen-
tro - Poços de Caldas, MG.
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FORRÓ NO ENGENHO
Uma das principais cantoras de forró na cidade, Evinha
do Fórro (foto) é uma das atrações do  evento que abre a
programação musical de 2024 no Engenho Central neste

domingo (14), a partir das 9h. As atrações serão próxi-
mas à passarela Pênsil, dentre elas as aulas de forró com
os professores Cris Carvalho e Kaleb Maximus. A3

Divulgação



A2
A Tribuna Piracicabana

Sexta-feira, 12 de janeiro de 2024

Data da fundação: 01 de agosto de 1.974
(diário matutino - circulação de terça-feira a domingo)

Fundador e diretor: Evaldo Vicente (celular 19-9.9787-0969)
Gerente comercial: Sidnei Borges  (celular 19-9.7407-4221)

Rua Tiradentes, 1.111 - Centro - CEP: 13.400-765
 Tel (19) 2105-8555

IMPRESSÃO: Jornais TRP Ltda, rua Luiz Gama, 144 – CEP 13.424-570
Jardim Caxambu - Piracicaba-SP, tel 3411-3309

Padre Júlio, o senhor
me incomoda!

Ricardo Santos

A situação en
volvendo o
padre Júlio

Lancellotti e as acu-
sações que surgiram
próximo às eleições
municipais levanta
várias questões éti-
cas e morais.

Primeiramente, é importan-
te notar que a ética implica em
avaliar as ações e intenções das
pessoas de forma justa e impar-
cial. O fato de as denúncias te-
rem surgido próximo das elei-
ções suscita a suspeita de moti-
vações políticas por trás delas.
Isso nos lembra da importância
de questionar as intenções por
trás das ações, especialmente
quando se trata de acusações
que podem prejudicar a reputa-
ção de alguém.

Além disso, a ética nos lem-
bra da necessidade de avaliar o
contexto em que as acusações
surgiram. O trabalho do clérigo
atende com alimentos dependen-
tes químicos e pessoas em situação
de rua é louvável, e é importante
considerar se figuras influentes ou
políticos podem estar incomo-
dados com suas ações e, por
isso, tentando desqualificá-lo. A
ética nos lembra da importân-
cia de promover o bem-estar da
comunidade e das pessoas em
situações vulneráveis, como os
dependentes químicos.

A falta de ações efetivas por
parte do Estado, Prefeitura e vere-
adores da extrema direita para re-
solver o problema da Cracolândia,
também, levanta questões éticas. A
ética exige que os governantes ajam
em prol do bem comum e da justi-
ça social, e a omissão diante de um
problema tão sério pode ser consi-
derada uma falha moral (ética).

A questão da pressão do mer-

Por que criminalizar
o padre Lancellotti?

Sergio Oliveira
Moraes

O senhor me in
comoda, padre
Júlio Lancellot-

ti - e não é pouco. É um
incômodo diferente do
que o senhor causa nos
que têm nôjo de pobre,
com acento, como na
sabença de Riobaldo, no sertão de
Rosa: "Eu sei: nôjo é invenção, do
Que-Não-Há, para estorvar que se
tenha dó". Também não é o incô-
modo dos que odeiam os pobres,
ao invés de odiar a pobreza ou dos
que além de odiá-los, querem se reele-
ger, ganhar holofotes, não enfrentan-
do o problema dos milhares em si-
tuação de rua, mas tirando-os da
vista e danem-se. Por estas bandas
não é diferente, infelizmente.

Mas não, padre Júlio, o se-
nhor me incomoda ao fazer-me
descontente. Distante da religiosi-
dade, há uns 10 anos propus-me a
ler a Bíblia Hebraica, os Evange-
lhos e os Livros dos Apóstolos, Epís-
tolas e Apocalipse. Quase desisti,
insisti e segui relendo. A desco-
berta das traduções de Frederi-
co Lourenço, o estudo literário
a partir da BKJ 1613, tornaram
a leitura cada vez mais prazero-
sa. Atingi alguma profundidade li-
terária, talvez, mas o sentido reli-
gioso só viria com o senhor .

Foi por volta de 2018 que o
senhor me chegou por um vídeo e
nele sua disposição de estar sem-
pre ao lado dos pequeninos, prote-
gendo-os do que poderia vir. O se-
nhor "não arredou o pé", continua
com eles sob a bota (essa a palavra
que o senhor utilizou) da intolerân-
cia. Quando por conta da pande-
mia suas missas aos domingos pas-
saram a ser filmadas e disponibili-
zadas, passei a assisti-las. E eu que
não creio, cumpro o ritual de ler
antecipadamente os textos, para
tentar aproveitar melhor. Não me
converti ao cristianismo (Mateus
25, 31-46, ai de mim!), mas suas
palavras, sua ação pelos que so-
frem, me pegam. Aprendi com o
senhor a não ser seletivo na minha
indignação. Se me indigno com a
questão do aborto (sem entrar no
mérito), porque não me indigno
com a violência da fome, da dor,

Janeiro Branco
A necessidade deA necessidade deA necessidade deA necessidade deA necessidade de
políticas públicaspolíticas públicaspolíticas públicaspolíticas públicaspolíticas públicas
em defesa daem defesa daem defesa daem defesa daem defesa da
Saúde MentalSaúde MentalSaúde MentalSaúde MentalSaúde Mental

Lucas do Liceu

O  Janeiro
Branco é um
movimento

que tem o objetivo de
alertar a sociedade e o
poder público para os
cuidados com a Saúde
Mental. O objetivo cen-
tral da campanha é en-
corajar a discussão so-
bre a saúde mental na
sociedade, desmistificar questões
relacionadas a transtornos mentais
e incentivar a busca por ajuda e
tratamento adequado.

O mês de janeiro não foi esco-
lhido ao acaso, esse mês simboliza
um novo começo, um momento
propício para reflexão e a criação
de novos objetivos, incluindo o cui-
dado com a saúde mental. A cor
branca representa a ideia de uma
página em branco, onde novas his-
tórias podem ser escritas.

A ideia da campanha está an-
corada na virada entre um ano e
outro, período marcado pela refle-
xão sobre a vida, organização de
planos e metas para o futuro.

A ação pretende conscientizar
as autoridades governamentais e
legislativas a respeito da importân-
cia de estratégias e de políticas pú-
blicas voltadas para a promoção da
Saúde Mental e Emocional na soci-
edade, na vida dos indivíduos e
nas instituições.

De acordo com a Organização
Mundial de Saúde (OMS), saúde é "um

estado de completo
bem-estar físico, men-
tal e social e não ape-
nas a ausência de do-
ença". Por isso, quan-
do falamos em promo-
ção de qualidade de
vida, é importante
uma análise integra-
da entre corpo, men-
te e o contexto social
no qual o indivíduo
se encontra.

A saúde mental é uma te-
mática multidimensional, mul-
ti setorial e transversal. Não tem
como falar em saúde mental se
a pessoa não tem onde morar,
não tem emprego, proteção,
saúde e segurança.

A promoção da saúde mental
envolve três aspectos: cuidados in-
dividuais, atitudes institucionais,
que diz respeito a ações em ambi-
entes corporativos e políticas pú-
blicas, que envolve ações governa-
mentais de promoção da digni-
dade humana, qualidade de
vida e do bem comum.

Dados da Organização Mun-
dial da Saúde (OMS) mostram que
já são mais de 350 milhões de pes-
soas, de todas as idades, que so-
frem com a doença. O Brasil assu-
miu a liderança do ranking da an-
siedade, com 18,6 milhões de pes-
soas ansiosas e 11,7 milhões depri-
midas. Isso demonstra o que mui-
tos especialistas afirmam: o
Brasil está vivenciando a pan-
demia dos transtornos mentais.

Criada em 2014, a campanha
Janeiro Branco, que já é Lei Fede-
ral (Lei 14.556/23), foi elaborada
pelo psicólogo Leonardo Abrahão,
presidente do Instituto Janeiro
Branco, e relaciona a saúde men-
tal às interações humanas. O
tema deste ano é "Saúde mental
enquanto há tempo".

Ao perceber que precisa de aju-
da ou identificar que alguém que
você ama precisa, procure um pro-
fissional de psicologia, ao menos
para uma avaliação.

Não existe uma forma única
de adoecimento mental, por isso,
para manter a saúde mental em
dia, algumas dicas são valiosas,
como praticar atividade física,
manter uma alimentação saudável,
se hidratar, ter um sono de quali-
dade, cuidar bem dos relaciona-
mentos, se valorizar, estar em com-
panhia de pessoas otimistas e que
te faça sentir bem.

É muito importante que as pes-
soas que apresentam e percebam
os sintomas busquem uma orien-
tação de um profissional.

Você pode buscar atendimen-
to na Unidade Básica de Saúde
(UBS) da região onde reside, a fim
de que seja realizado o acompanha-
mento pelas equipes de Saúde da

Família, além dos encaminhamen-
tos, quando necessário, para o aten-
dimento especializado nos Centros
de Atenção Psicossocial (CAPs).

Em caso de surto psiquiátrico,
é preciso acionar o Serviço de Aten-
dimento Móvel de Urgência (Samu
192) para ser encaminhado ao
atendimento de urgência e
emergência mais próximo.

Nada substitui a ida ao psicó-
logo, porém, como diversas pesso-
as não se sentem à vontade em
conversar com alguém, por mais
que seja um profissional, o CVV é
uma alternativa, que conta com
voluntários dispostos a conversar
e ajudar, 24h por dia. Não é preci-
so se identificar, nem passar ne-
nhuma informação ou contato seu,
é totalmente sigiloso.

Você pode entrar em contato via:
Chat: através do site

www.cvv.org.br , onde você pode
iniciar uma conversa com um dos
voluntários do CVV.

Ligação: ligar para 188 e
entrar em contato com um vo-
luntário.

Email: escrever uma men-
sagem e ser atendido por um dos
voluntários do CVV.

Endereço: você pode consul-
tar no site a localização mais próxi-
ma de você e conversar pessoalmen-
te, caso se sinta confortável.

Lucas do Liceu, gestor
educacional, CEO do Gru-
po Liceu Brasil, vereador
em Itaquaquecetuba-SP

A segunda semana do ano 2024
A água está tãoA água está tãoA água está tãoA água está tãoA água está tão
quente que nãoquente que nãoquente que nãoquente que nãoquente que não
dá para beberdá para beberdá para beberdá para beberdá para beber
nem tomarnem tomarnem tomarnem tomarnem tomar
banho; e se vocêbanho; e se vocêbanho; e se vocêbanho; e se vocêbanho; e se você
molhar asmolhar asmolhar asmolhar asmolhar as
plantas com ela,plantas com ela,plantas com ela,plantas com ela,plantas com ela,
vai mata-lasvai mata-lasvai mata-lasvai mata-lasvai mata-las

Aldo Nunes

O ano novo de
2024 já está na
sua segunda

semana. Comece a apa-
gar, pelo menos, uma
parte do passado, não
se esquecendo que vi-
rar a página é uma for-
ma impossível de es-
quecermos o passado,
não resolve. Faça sim novos conta-
tos com pessoas mais evoluídas e
que, realmente, amem aquilo que
sabem fazer capaz de satisfazer a
vida do ser humano, dos animais,
das florestas e das águas sem o que
a vida aqui não será possível.

De que nos adianta querermos
chegar em Marte, se nem mesmo a
Lua, nosso satélite, que vemos
quase todos os dias e está bem
mais perto do nosso planeta Ter-
ra, e ainda não a conhecemos
na sua integridade a não ser
como inspiradora dos poetas,
escritores românticos e malucos.

O ano de 2023 foi o ano mais
quente da era pré-industrial (mea-

dos do século 19) quan-
do a astronomia foi re-
conhecida como ciên-
cia e mais se dedicou a
observar os planetas,
satélites ou seja o céu,
o Sol, a climatologia.

Contudo, o Brasil,
o maior país da Améri-
ca do Sul, somos de
grande mistura de ra-
ças, grandeza de terri-

tório,  grandeza de população con-
centradas em grandes estados e
grandes municípios que ainda não
desenvolvemos a tecnologia que
muito vai afetar nossa economia,
com os efeitos do El Niño em todo
mundo, com alterações de chuvas
para o Brasil, causando novos even-
tos de secas e estiagem internas,
conforme declarou a climatologis-
ta  Karina Lima, pesquisadora da
Universidade do Rio Grande do
Sul, para o Estadão (A15 de 10/01/
24) adiantou: Não temos como
uma previsão exata, mas se em
2024 teremos condições de El Niño
durante parte do ano, temos que
nos preparar" e "Independente-

mente do El Niño, que é fator que
contribui, o aquecimento global é o
fator principal e continua escalando.
Sabemos que, em um mundo mais
quente, a tendência geral é de au-
mento de frequência e intensidade
de eventos extremos".

Acrescento: pelo calor que
estamos sentindo aqui em São
Pedro, o Sol brilhando limpida-
mente e seus raios ultravioletas,
que queima não só a gente, está
aquecendo as caixas d'água ex-
postas e as dos encanamentos
subterrâneos da água servida
para o abastecimento público,
está tão quente que não dá para
beber nem tomar banho; e se

você molhar as plantas com ela,
vai mata-las; isso forma um
vapor que sobe para o céu e
como o verão aqui para nós é chu-
voso, provoca chuvas quentes que
transformam as nuvens de gran-
des altitudes espalhadas em ver-
dadeiras ventanias e chuvas loca-
lizadas aqui e acolá, provocando
granizo e raios em grandes quan-
tidades, afetando todos os que
estiverem abaixo delas.

Chamo a atenção de todos
meus queridos leitores para não
enfrentarem essas chuvas e ventos
e, mais uma vez, a Defesa Civil aler-
ta para necessária proteção do nos-
so Alto da Serra do Itaqueri onde
os ventos tresloucados, raios e
chuvas, precisam ser bem observa-
dos em tempo rápido afim de se
evitar maiores transtornos.

Aldo Nunes, contabilista,
articulista de jornais, Ad-
vogado, Auditor Fiscal de
Rendas do Governo do Es-
tado de São Paulo, aposen-
tado. Email: audusconsul-
toria @gmail.com

Em algum lugar, há um lugar para nós?
TTTTTempo quemempo quemempo quemempo quemempo quem
produz é vocêproduz é vocêproduz é vocêproduz é vocêproduz é você

Wagner Balera

É impressionan
te que, agora,
somente agora,

quando se lança o fil-
me O Maestro, para
enfocar a figura de
Leonard Bernstein, o
grande regente da Fi-
larmônica de Nova Ior-
que, por mais de trinta
anos, compositor de diversas ópe-
ras e trilhas sonoras para filmes,
como Sindicato de Ladrões, que fi-
cou ainda mais conhecido como
um dos criadores, ao lado de Ste-
phen Sondheim, do musical da
Broadway  Amor,  Sublime
Amor, que foi levado aos cine-
mas em 1961 e, mais recente-
mente, pelo diretor Steven Spi-
elberg no remake de 2021, seja
entoada a ária Somewhere (no
sentido estrito ária é qualquer
composição musical escrita para
um cantor solista, tendo quase
o mesmo si gnificado de canção.
E, usamos a expressão "so-
mewhere" quando falamos de
um lugar em particular, mas
que ainda não sabemos onde é).

Em suma, essa pergunta ecoa
para além da ária e da ópera West
Side Story e nos interpela quase que
cotidianamente. Diariamente.

Nesse inicio de
ano é tempo de refletir
e indagar: Há um lu-
gar para nós? Em al-
gum lugar, há um lu-
gar para nós?

E, mais ainda, há
um tempo para nós?

Um tempo para
estarmos juntos em al-
gum lugar?

Podemos segu-
rar um a mão do outro? Sim. O
outro. Que outro?

Esse apelo dramático à so-
lidariedade, que se expressa na
melancólica canção, nos entre-
mostra a realidade que estamos
vivenciando hoje.

Cada um de nós se poderia
perguntar: há um lugar para mim,
neste tempo? Há um lugar no qual
eu possa apreciar sem temores, sem
receios, com aquela, com aquele, a
quem eu amo, com quem convivo?

E teremos tempo, nessas cor-
rerias da vida, para desfrutar des-
se lugar?

Que tal, para começar, esco-
lhermos o caminho?

Seguremos um na mão do
outro e, como na canção que en-
toávamos para o papa São João
Paulo II, em sua memorável vi-
sita ao Brasil, também na mão
de Deus. Ela não nos faltará.

Vamos! Há um lugar para nós.
Todos podem encontrar seu lu-
gar. Há um tempo para nós. Se
você procurar, e obviamente me
refiro a todos, porque ninguém
encontrou plenamente o seu lu-
gar, vai encontrar.

Mas, esse tempo, esse lugar,
essa pessoa, não pode ser somente
o que já está colado comigo. Temos
que engajar mais alguém; temos
que chamar outros.

Tenho um amigo que encon-
trou tempo e lugar para fazer isso
através de sua turma. Sim, uma
turma que se designou, singela-
mente, a turma da marmita. Qual
é o tempo deles? Todo o tempo.
Qual é o lugar deles? Todos os
lugares onde nossos irmãos, os
pobres, em situação de rua, pas-
sam fome. É, pode ser que você
não se aperceba, mas, em algum
lugar, alguém neste tempo não
tem nem mesmo o que comer.
Em algum lugar.

Há um lugar para nós?
Um tempo e lugar para nós?
Segurar na mão dos que têm

fome é dar-lhes lugar, tempo e,
quem sabe voz (talvez, como em
Somewhere, eu esteja sonhando).

No filme, Tony e Maria, a
dupla cuja função como que
emula a célebre tragédia de Ro-
meu e  Jul ieta,  escrita  por
Shakespeare, pertence a gan-
gues rivais. E, para além dos
Capuleto e Montequio, institu-
cionalizam o que, em nossos
dias, se reproduz como verda-
deiro e horrendo ódio entre fac-
ções que se recusam a dar lu-
gar, que não admitem dar tem-

po, aos outros. Se você ainda
não assistiu ao filme, magistral-
mente dirigido por Steven Spi-
elberg, corra. Não será, eu lhe
garanto, simples entretenimento,
o colocará no modo alerta. Que tem-
po? Que lugar? Que pessoa? E, já
lhe dou, como spoiler, a notícia tris-
te: Tony morre porque não lhe de-
ram nem tempo nem lugar.

Maria sobreviveu? Ninguém
sabe, porque o drama termina nos
estilos apropriados para as gran-
des óperas.

Nelas, como igualmente na
vida, alguém espera encontrar seu
tempo; seu lugar. E faz parte da
encenação da existência que é, cada
vez mais, exigente.

Não nos sujeitemos a ne-
nhuma gangue. Hoje elas nos
dominam nas redes, através das
mentiras exaustivamente repe-
tidas, que matam Tony e fazem
Maria ficar só para sempre. As
gangues querem suprimir nos-
so tempo de pensar. Querem re-
tirar de mim e de você aquilo
que, tão elegantemente, como, de
modo desengonçado, alguém de-
nominou "o meu lugar de fala".

Ei! Você tem, pelo menos, o
seu lugar de fala. E o tempo?
Bom. Tempo quem produz é você.
Se você não percebeu ainda, lhe
dou um dia a mais, neste ano. É
um ano que tem um dia a mais.
Utilize esse dia para encontrar
seu tempo e seu lugar.

Wagner Balera, coordena-
dor do Núcleo de Estudos
de Doutrina Social, Facul-
dade de Direito da PUC-SP,
professor universitário,
presidente do Instituto de
Previdência Complemen-
tar e Saúde Suplementar.

Padre Júlio,Padre Júlio,Padre Júlio,Padre Júlio,Padre Júlio,
seu sermãoseu sermãoseu sermãoseu sermãoseu sermão
deu sentido àsdeu sentido àsdeu sentido àsdeu sentido àsdeu sentido às
minhas leiturasminhas leiturasminhas leiturasminhas leiturasminhas leituras
e ao deixar-mee ao deixar-mee ao deixar-mee ao deixar-mee ao deixar-me
descontente dedescontente dedescontente dedescontente dedescontente de
mim, salva-memim, salva-memim, salva-memim, salva-memim, salva-me
da indiferençada indiferençada indiferençada indiferençada indiferença
diante da dordiante da dordiante da dordiante da dordiante da dor
do outrodo outrodo outrodo outrodo outro

das mortes dos pretos
pelas "balas perdidas"?
Dos pobres nas perife-
rias? Dos que seguem
outra orientação se-
xual? Dos povos indí-
genas? Das milhares de
mortes evitáveis na
pandemia? Dos mora-
dores e moradoras de
rua? Dos quilombolas?

Das mulheres? Das intolerâncias
religiosas? Da misoginia?

Padre, o senhor ensinou-me a
indignação não seletiva, desde o
início da missa quando dá nome
aos que sofrem. Mostrou-me a be-
leza da sua fé, expondo-se a intole-
râncias, ameaças, agressões, para
praticar a palavra, o seguimento a
Jesus, sua perseverança para dar
forças aos que o ouvem, e que o

seguimento de Jesus não vem sem
dor. Deu sentido a um trecho do
Sermão da Sexagésima, do padre
Vieira, que me deixava encafifado:
"Entre dois sujeitos tão grandes
não me atrevo a interpor juízo; só
direi uma diferença, que sempre
experimento: quando ouço um, saio
muito contente do pregador; quan-
do ouço outro, saio muito des-
contente de mim". Assim, padre
Júlio, seu sermão deu sentido
às minhas leituras e ao deixar-
me descontente de mim, salva-
me da indiferença diante da dor
do outro. E eu que não creio lhe
agradeço muito por isso.

Em tempo: baita HQ, a "Po-
brefobia", que o senhor e quadri-
nistas acabam de lançar sobre "vi-
vências das ruas com Padre Júlio
Lancellotti", Ed. Draco. Baita!

Sergio Oliveira Moraes,
físico e professor apo-
sentado Esalq/USP.

TTTTTentarentarentarentarentar
criminalizar ocriminalizar ocriminalizar ocriminalizar ocriminalizar o
padre e seupadre e seupadre e seupadre e seupadre e seu
trabalho social étrabalho social étrabalho social étrabalho social étrabalho social é
atirar  contrar oatirar  contrar oatirar  contrar oatirar  contrar oatirar  contrar o
próprio coraçãopróprio coraçãopróprio coraçãopróprio coraçãopróprio coração

cado imobiliário especu-
lativo, em benefício pró-
prio, também, é ética,
pois sugere a exploração
de propriedades em de-
trimento do interesse
público. A ética nos lem-
bra da importância de
não permitir a ganância
e a exploração prejudi-
carem a sociedade.

Por fim, a ética nos faz refletir
sobre a importância do trabalho
social de Lancellotti e reconhecer
que ele busca o bem-estar dos mais

vulneráveis, sem visar lucros ou
popularidade nas redes sociais.
A ética nos lembra da necessi-
dade de valorizar e apoiar aque-
les que se dedicam a causas no-
bres. O padre não recebe dinhei-
ro dos cofres públicos.

Para concluir, a análise éti-
ca dessa situação nos lembra da
importância de considerar as
motivações [e ofensivas] por trás
das ações dos vereadores em
relação ao projeto social do pa-
dre, ou seja, agir em prol do bem
comum e da justiça social, com-
bater a exploração e valorizar o
trabalho social que busca o bem-
estar das pessoas. Tentar crimi-
nalizar o padre e seu trabalho
social é uma ação que vai con-
tra princípios éticos de justiça e
solidariedade. Ou seja, é o mes-
mo que atirar contra o próprio
coração.

Ricardo Santos, profes-
sor licenciado em Histó-
ria e Filosofia



CREDIBILIDADE
Qual o grau da credibilida-

de do político?  A atitude de
Marta Suplicy ajuda no raciocí-
nio. Ela deixou o PT em 2015
culpando o escândalo da cor-
rupção. Disse que Fernando
Haddad foi o pior prefeito de São
Paulo. Apoiou o impeachment
de Dilma Rousseff. Ingressou no
MDB e em 2021 aceitou ser se-
cretária de Relações Internacio-
nais do prefeito Ricardo Nunes
(MDB). Terça última (09) pediu
demissão ao mesmo Nunes, can-
didato a reeleição e volta ao PT
(convite de Lula) para ser vice
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Prefeitura conclui obras
de desassoreamento
Maquinários para realizar o trabalho foram contratados pelo
DAEE, mas a preparação do local foi feita pela Prefeitura

de Guilherme Boulos (PSOL)
contra (acredite!) o Ricardo
Nunes. Qual a razão/motivo? A
política atual, com ideologia
desvalida, trata o eleitor (a) com
absoluta falta de respeito. Tam-
bém é culpa de quem vota, ab-
dicando da sua cidadania, vi-
rando fantoche, trocando seu
juízo por churrasco, presente,
dinheiro, aceitando se corrom-
per. Deixa de ser honesto.

PONTO FINAL
Desafio: em Piracicaba, va-

mos combater (até denunciar)
voto corrupto (comprado).

A Prefeitura de Piracicaba
concluiu o desassoreamento no
córrego Jaú, que integra o progra-
ma Rios Vivos, realizado pelo Go-
verno do Estado de São Paulo, por
meio do DAEE (Departamento de
Águas e Energia Elétrica). As obras,
que tiveram início em 11/12/
2023, foram finalizadas no dia 9,
no trecho na avenida Jaú, entre as
ruas Lins e Presidente Wenceslau
Braz, no bairro Tatuapé.

A Prefeitura pleiteou a par-
ticipação do município no pro-
grama por meio da Secretaria de
Infraestrutura e Meio Ambien-
te (Simap) e Defesa Civil.

O trecho foi escolhido por ser
uma região fundamental para que
a passagem da água no córrego seja
facilitada, como forma de prevenir
alagamentos. A intervenção foi exe-
cutada em aproximadamente 900
metros e visou a retirada de mate-
riais como terra, pedras e lodo, que
impedem o curso da água e contri-
buem para o transbordamento.

Os maquinários para realizar
o trabalho foram contratados pelo
DAEE, mas a preparação dos lo-
cais para a entrada dos maquiná-
rios e outras ações preliminares
necessárias foram feitas pela Pre-
feitura, por meio da Simap, Defesa
Civil e demais secretarias.

PROGRAMA - O ciclo 2023-
2024 do Programa Rios Vivos foi

Prefeitura pleiteou a participação do município no programa Rios Vivos

lançado em junho do ano passado
pelo DAEE, autarquia vinculada à
Secretaria de Meio Ambiente, In-
fraestrutura e Logística do Gover-
no Estadual. A iniciativa visa a re-
vitalização de margens e despolui-
ção de cursos d'água em todo o
Estado com a retirada de sedimen-
tos, o que auxilia no combate a inun-
dações e garante mais água e qua-

lidade de vida para a população. A
estimativa de investimento anual
para esse ciclo é de R$ 172 mi-
lhões, que tem potencial para
atender aproximadamente 130
municípios paulistas.

De março de 2022 a maio de
2023, o Programa Rios Vivos atuou
em 140 cursos d'água, benefician-
do 97 municípios paulistas. Neste

ciclo, o DAEE estima atender até
240 cursos d'água prioritários,
como rios, córregos e ribeirões com
serviços de melhoria nos próximos
12 meses. Neste ciclo do Progra-
ma, o DAEE cuidará das inter-
venções. Em contrapartida, os
municípios beneficiados ficarão
responsáveis pela zeladoria do
rio e da área revitalizada.

Divulgação
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Engenho Central terá aulas
e show de forró no domingo

A programação musical de
2024 no Engenho Central começa
neste domingo (14), a partir das 9h,
com o forró em evidência. O even-
to, gratuito, próximo à passarela
Pênsil, terá aulas de forró com os
professores Cris Carvalho e Kaleb
Maximus, além de show com uma
das principais cantoras do gênero
da cidade, Evinha do Forró. A rea-
lização é da Prefeitura de Piracica-
ba, por meio da Semac (Secretaria
Municipal da Ação Cultural).

Serão duas modalidades de
aulas. Cris Carvalho, que dá aulas
de forró desde 2002, vai ensinar o
gênero para iniciantes. "A intenção
principal em nosso estilo de aula é
priorizar a postura, se preocupan-
do com o conforto na dança, fa-
zendo com que o aluno pense nela
como uma forma descontraída de
exercitar o corpo e a alma, se inte-
grando na sociedade e dançando
da maneira correta", ela conta.

Já Kaleb Maximus, que tam-
bém trabalha com música desde o
início da década de 2000, tanto no
Brasil como no exterior, vai ensi-

nar como se dança o estilo conhe-
cido como forró roots ou forró Itaú-
nas. O estilo, que nasceu no sudes-
te do Espírito Santo, mistura rit-
mos e conta com movimentos
contemporâneos, o que vem
chamando atenção dos apaixona-
dos pelas coreografias juninas.

O evento do domingo será en-
cerrado com show da cantora Evi-
nha do Forró, que em 2021 brilhou
e encantou o país inteiro com sua
participação em uma edição do The
Voice Brasil. Nascida na também
cidade do interior paulista Jorda-
nésia, ela é filha de piracicabanos e
veio à cidade com 10 anos, onde co-
meçou carreira de artista ainda crian-
ça na escola primária. A previsão é
de que o show comece às 12h.

SERVIÇO  - Aula de forró
e show com Evinha do For-
ró. Domingo (14), às 9h, no
Engenho Cen t r a l ,  p r ó x i -
m o  à  p a s s a r e l a  P ê n s i l .
Entrada  gratui ta .  Infor-
mações:  3403-2600.
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Prazo para licitação na região
de Campinas acaba no dia 22

Termina em menos de duas
semanas o prazo para empresas e
consórcios entregarem suas pro-
postas para o edital internacional
de contratação de duas represas
na região de Campinas: as bar-
ragens de Pedreira e Duas Pon-
tes. As estruturas vão aumen-
tar a segurança hídrica de 28
cidades, beneficiando cerca de
5,5 milhões de moradores.

O Departamento de Águas
e Energia Elétrica (DAEE), ór-
gão vinculado à Secretaria Es-
tadual de Meio Ambiente, Infra-
estrutura e Logística (Semil),
convida empresas e consórcios
a conhecerem a documentação
para a retomada da construção
das barragens Pedreira, na di-
visa dos municípios de Pedreira e
Campinas, às margens do rio Ja-
guari; e Duas Pontes, em Am-
paro, junto ao rio Camanducaia.

A nova licitação é uma ini-
ciativa conjunta entre a Semil e
a InvesteSP para atrair interes-
sados para os projetos. Os deta-
lhes e documentos para participa-
ção nas concorrências estão dispo-
níveis no site do DAEE, em http://
www.daee.sp.gov.br/site/avisosde-
licitacoes.

Interessados devem apresen-
tar propostas até 22 de janeiro, para
a barragem de Pedreira, e até 23 de
janeiro, para Duas Pontes. Os en-
velopes serão abertos um dia de-
pois do término do prazo de entre-
ga para cada obra.  Os editais fo-
ram lançados em 30 de novembro

para a retomada das obras das
duas represas estratégicas para a
segurança hídrica na região metro-
politana de Campinas. A previ-
são é que os trabalhos sejam
reiniciados no primeiro semes-
tre de 2024, com expectativa de
conclusão em 22 meses após a as-
sinatura do contrato. A constru-
ção das barragens teve o contrato
anterior rescindido por causa de
atrasos significativos e não
justificados pelos consórcios que
executavam os serviços até então.

As duas represas vão aumen-
tar a segurança hídrica para 5,5
milhões de pessoas, elevando a ofer-
ta de água em âmbito regional,
por meio da regularização da
vazão dos rios Jaguari e Caman-
ducaia. A previsão de investi-
mento é de R$ 584,3 milhões
para a barragem Pedreira e R$
392,4 milhões para Duas Pontes.
Esses valores podem sofrer altera-
ções durante o processo licitatório.

As barragens deverão formar
reservatórios com uma capacida-
de de armazenamento útil de 85
bilhões de litros de água (o equiva-
lente a 34 mil piscinas olímpicas),
dos quais 32 bilhões de litros na
Barragem Pedreira e cerca de 53
bilhões de litros no reservatório de
Duas Pontes, beneficiando direta e
indiretamente cerca de 28 municí-
pios na região do PCJ, como Am-
paro, Americana, Campinas, Indai-
atuba, Itatiba, Jundiaí, Limeira,
Louveira, Paulínia, Pedreira, Pira-
cicaba, Valinhos e Vinhedo.

BBBBBENEFICIOENEFICIOENEFICIOENEFICIOENEFICIO

Em dez dias, mais de 500 servidores aderiram ao convênio médico
Em apenas dez dias, 520

servidores da Prefeitura de Pi-
racicaba aderiram ao convênio
médico oferecido pelo Executi-
vo, por meio da Unimed Piraci-
caba, vencedora do Pregão Ele-
trônico 570/23. A cooperativa
prestará serviços de assistência
médica para os servidores pú-
blicos ativos, efetivos ou comis-
sionados e seus dependentes
pelo valor de R$ 249 por pes-
soa. A adesão ao plano médico
é facultativa ao servidor, caso
haja interesse, com desconto em
folha de pagamento.

Os primeiros servidores que
fizeram a adesão estão, agora,
recebendo suas carteirinhas,
como é o caso da escriturária
Lucimar Aparecida dos Santos.
"Achei muito interessante a inici-
ativa da Prefeitura. Já fui funcio-
nária pública em outra cidade, e lá
eu tinha plano médico. Quando
cheguei em Piracicaba, tinha a ex-
pectativa de também poder contar
com o convênio. E é muito bom,
porque é mais em conta do que
contratar por meio particular",
salientou a servidora.

Bruno dos Santos, diretor
do Centro de Informática (CI)
da Prefeitura, salientou que a
oportunidade era bastante
aguardada pelos servidores.
"Assim que fomos notificados
de que o contrato havia sido fir-
mado, tive pronto interesse em
aderir e, inclusive, fui um dos

primeiros. Antes, utilizava con-
vênio médico particular, mas
optei pelo oferecido pelo Execu-
tivo porque ele garante uma boa
cobertura e tem custo baixo da
mensalidade", disse.

"Esse é um cuidado especi-
al que esta gestão está tendo
com os servidores. Estamos
empenhados em investir na va-
lorização do servidor. E como
servidora, me sinto muito satis-
feita em poder contar com o pla-
no médico porque ainda não ti-
nha. E fui a primeira a aderir",
contou Nara Campos, assesso-
ra da Secretaria de Administra-
ção (Semad).

O contrato com a Unimed
prevê serviços continuados na
área de assistência médica para
a prestação/cobertura de servi-
ços médico-hospitalares, na
segmentação ambulatorial e
hospitalar com obstetrícia, exa-
mes laboratoriais e demais ser-
viços de apoio diagnóstico, in-
clusive medicina preventiva.

ADESÃO - O atendimento
para novas adesões está sendo re-
alizado no andar Térreo 2 (T2) do
Centro Cívico, das 9h às 16h. Os
interessados devem apresentar RG,
CPF, comprovante de endereço,
Cartão SUS e certidão de casamen-
to ou união estável. Para cadastro
de dependentes de até dez anos, é
necessário apresentar certidão de
nascimento, RG e CPF.

O contrato vai considerar

Lucimar dos Santos, Bruno dos Santos e Nara Campos retiraram as carteirinhas

dependentes cônjuge, compa-
nheiro ou companheira; filhos
de qualquer condição, menores
de 24 anos incompletos, ou com-
provadamente inválidos de
qualquer idade; menor que, por
determinação judicial, se ache
sob a guarda ou tutela do bene-
ficiário titular e enteados ou ente-
adas, menores de 24 anos incom-
pletos, ou comprovadamente invá-
lidos, desde que dependam finan-
ceiramente do titular.

O servidor público ativo,
efetivo ou comissionado deverá
custear as despesas com men-
salidades e fatores moderado-
res de si e de seus dependentes,
quando da adesão ao plano de
assistência médica, com autori-
zação expressa do desconto des-
ses valores em folha de paga-

mento, que serão consideradas
operações extraorçamentárias,
nos termos do art. 49, da Lei
Federal 4.320/64.

COPARTICIPAÇÃO - O
pagamento da coparticipação
será conforme a utilização do
plano, considerando: R$ 25 por
consulta médica eletiva (valor
médio estimado); e 30% do va-
lor para exames básicos e espe-
ciais, limitado a R$ 100.

LEI - Aprovada pela Câmara
Municipal, a Lei 9.988, que entrou
em vigor em 14/11/2023, será apli-
cada sem o artigo 5º, respeitando
liminar do Tribunal de Justiça do
Estado de São Paulo (TJ-SP). O
artigo 5º trata, basicamente, so-
bre inadimplência. A liminar do
TJ ainda será julgada e não pre-
judica o início do contrato.
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Desenhos e jogo interativo animam
sábado da criançada na Biblioteca
Caça aos Livros acontece pela manhã, às 10h; exibição de episódios clássicos de desenhos será às 15h

A Biblioteca Municipal Ricar-
do Ferraz de Arruda Pinto, equi-
pamento mantido pela Prefeitura
de Piracicaba, por meio da Semac
(Secretaria Municipal da Ação Cul-
tural), realiza duas atividades nes-
te sábado (13): às 10h, acontece o
jogo interativo Caça aos Livros,
voltado para crianças de 6 a 12
anos; à tarde, às 15h, o anfitea-
tro do espaço público recebe
uma sessão de episódios clássi-
cos de desenhos antigos. Ambas
as atividades são gratuitas.

A Caça aos Livros, com me-
diação de Junior Rissi, da Mo-
tion Creative, que criou o jogo,
é uma espécie de Caça ao Tesou-
ro, adaptado para englobar a
estrutura da biblioteca.

A atividade consiste em dois
grupos que terão de buscar dicas
que serão baseadas em contos clás-
sicos e estarão dispostos em prate-
leiras diversas. Em seguida,
quando eles encontrarem as di-
cas dentro da biblioteca, irão para
a parte externa e ali na praça, as
crianças passarão por bastante ati-
vidade física que inclui circuito
motor, brincadeiras e gincanas,
além da parte final da atividade,
que é a busca do tesouro.

A sessão de episódios clássi-
cos de desenhos vai exibir Popeye
para Presidente (1956), Patolino e
o Dinossauro (1939) e Concerto dos
Patos (1943), este último do perso-
nagem Pernalonga, todos em cópi-

A Caça aos Livros é uma espécie de Caça ao Tesouro

as dubladas. A exibição acontece
por meio do projeto Cineteca,
uma parceria entre a Biblioteca
e o Misp (Museu da Imagem e
do Som de Piracicaba), com o
MIS-SP e o projeto Pontos MIS.

Em Popeye para Presidente, o
marinheiro Popeye trava uma dis-
puta eleitoral com Brutus. Depois
de muitas trapalhadas, somente
Olívia Palito quem poderá decidir
o final da eleição. Em Patolino e o

Dinossauro, o público assistirá às
aventuras de um dos mais icôni-
cos personagens da série de dese-
nhos animados Looney Tunes.

Já em Concerto dos Patos,
os personagens Gaguinho, Per-
nalonga e Patolino se metem em
aventuras com as valsas Danú-
bio Azul e Contos dos Bosques
de Viena, do compositor austrí-
aco Johann Strauss Jr., como
trilha sonora.

SERVIÇO - Jogo interativo
Caça aos Livros e sessões de dese-
nhos antigos. Sábado (13), às 10h e
às 15h, na Biblioteca Municipal Ri-
cardo Ferraz de Arruda Pinto. Clas-
sificação: 6 a 12 anos (Caça aos
Livros) e livre (sessão de de-
senhos). Entrada gratuita. Na
rua Saldanha Marinho, 333. In-
formações: (19) 3433-3674.
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Requerimento quer informações sobre concurso para médicos
O vereador Pedro Kawai

(PSDB) protocolou nesta terça-fei-
ra (9) o requerimento 10/2024,
que pede informações adicio-
nais ao Chefe do Executivo so-
bre o concurso público voltado
à contração de médicos na rede
municipal de Saúde.

A propositura solicita infor-
mações adicionais às respostas
obtidas anteriormente por meio
do requerimento 1103/2023, de
novembro do ano passado, tam-
bém de autoria do parlamentar.

"Considerando que o reque-
rimento 1103/2023 foi protoco-
lado em 30 de novembro de 2023
e respondido em 12 de dezem-
bro de 2023, ainda persistem
algumas dúvidas relacionadas
à contratação de médicos para
a rede pública municipal", traz
o vereador no requerimento
protocolado nesta terça-feira.

Na propositura deste ano,

Pedro Kawai pergunta sobre de-
sistências de vagas para médi-
cos cardiologistas e cirurgiões
gerais e pede informações sobre
procedimentos adotados pela
Saúde para viabilizar o preen-
chimento das vagas previstas no
edital 03/2023. "As vagas foram
preenchidas? Se sim, os profis-
sionais já estão exercendo suas
funções? Em caso negativo, qual
a previsão para isso ocorrer?",
pergunta o vereador.

"Quanto à profissional convo-
cada para o cargo de médico cirur-
gião geral, gostaríamos de saber se
ela já está exercendo o cargo e,
em caso afirmativo, qual é o lo-
cal de trabalho. Se ainda não
estiver trabalhando, qual é a
previsão para iniciar suas ativi-
dades?", indaga na sequência.

O requerimento ainda busca
detalhes sobre o preenchimento de
vagas para médicos do PSF (Pro-

grama Saúde da Família) -- tanto
para jornadas de 20 horas quanto
de 40 horas semanais --, sobre res-
pectivos locais de trabalho destes
profissionais, eventuais desistênci-
as ou previsões de início de ativi-
dades, se for o caso.

"Quanto à profissional convo-
cada para o cargo de médico der-
matologista, gostaríamos de saber
se ela já está exercendo o cargo.
Se sim, qual é o local de trabalho?
Se não, qual é a previsão para o
início das atividades?", questio-
na Pedro Kawai que, na sequência,
também quer mais detalhes sobre
as vagas para médico do trabalho
e médico geriatra: "observamos que
uma vaga não teve interesse, en-
quanto outra teve o profissional
declarado como não habilitado, e
a lista de espera zerou. Pergun-
tamos se não haverá o preen-
chimento dessas vagas e solici-
tamos justificativas".

Questionamentos semelhantes
-- principalmente em relação a como
serão preenchidas as vagas em que
houve desistência, candidatos não
habilitados ou insuficientes -- são
feitos em relação às vagas para as
especialidades de ginecologia, neu-
rologia, ortopedia, pediatria, psiqui-
atria, reumatologia e urologia.

Por fim, a propositura também
traz: "para as vagas de médico in-
fectologista, médico plantonista clí-
nica médica, médico plantonista
pediatra, médico pneumologista,
médico radiologista e médico vas-
cular, observamos que 'não houve
pedido da secretaria até a presente
data' e que existem candidatos na
lista de reserva. Perguntamos se o
Executivo Municipal não tem inte-
resse em ocupar essas vagas e se
não existe demanda reprimida para
essas especialidades. Solicitamos
justificativas para a falta de pedi-
do da secretaria até o momento".
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Thiago Ribeiro propõe a revogação da proibição do uso de celular em bancos
O vereador Thiago Ribeiro (Po-

demos), protocolou nesta quarta-
feira (10), o Projeto de Lei 03/2024,
que revoga expressamente a Lei
8.238/15, que dispõe sobre a proi-
bição do uso de aparelhos de tele-
fonia móvel no interior das insti-
tuições bancárias no Município.

Na justificativa do Projeto, o
parlamentar destaca que desde a
promulgação da Lei n.º 8.238, em
2015, o mundo sofreu mudanças
significativas, principalmente devi-
do à pandemia de COVID-19. A
pandemia acelerou a digitalização
dos serviços e a dependência de
dispositivos móveis para uma am-
pla gama de atividades diárias.

Hoje, o celular é uma ferra-
menta essencial para comunicação,
transações financeiras digitais,
acesso a serviços bancários online
e até para medidas de segurança
pessoal. Em uma era onde os apli-
cativos bancários e as carteiras di-
gitais são amplamente utilizados,
a proibição do uso de celulares em
bancos torna-se um impedimento
para a realização de transações fi-
nanceiras eficientes e seguras.

Além disso, a possibilidade
de comunicação imediata em
caso de emergência é crucial
para a segurança dos usuários
das instituições bancárias.

A justificativa original para
a lei focava na segurança dos
usuários, prevenindo ativida-
des criminosas facilitadas pelo

uso de celulares. No entanto,
com os avanços tecnológicos e
medidas de segurança mais efi-
cientes implementadas pelas
instituições bancárias, é neces-
sário reavaliar essa proibição,
garantindo que a segurança
possa ser mantida sem a neces-
sidade de restringir o uso de
dispositivos móveis.

A Lei 8.238/15, em seu artigo
1º proíbe-se qualquer uso de apa-
relho celular em agências bancári-
as do Município, inclusive sua uti-
lização para cadastros de senhas
nos aplicativos oficiais dos bancos
e assinaturas digitais. Incluin-
do ainda, em seu artigo 3º, uma
multa de R$ 2.500,00 ao esta-
belecimento, caso algum cliente
utilize do dispositivo móvel.

Segundo o vereador Thiago
Ribeiro, a revogação da Lei, faz-se
necessária, uma vez que a própria
instituição bancária solicita em
muitos atendimentos que os cli-
entes abram os aplicativos ofi-
ciais dos bancos nos aparelhos
celulares, uma realidade que não
ocorria no ano de 2015, quando a
Lei fora sancionada.

"A era da tecnologia che-
gou. Atualmente os bancos re-
forçaram seus sistemas para
garantir a segurança dos clien-
tes no interior das agências
bancárias. No momento pós-
pandemia, tudo foi para o celu-
lar. As pessoas dependem dele

para o trabalho, estudos e se co-
municar com seus familiares",
afirmou.

Para o vereador, a Lei de
2015 foi importante naquele mo-
mento para garantir a seguran-
ça dos clientes, mas quase 10
anos depois, vivemos num ou-
tro cenário. "Hoje, o cliente do
banco necessita utilizar o apa-
relho na agência durante o aten-

dimento, por exemplo, para fa-
zer uma assinatura no aplicati-
vo do próprio banco, o que atu-
almente é proibido pelo texto da
Lei 8.238/15. Outra questão,
está condicionada ao tempo em
que o cliente aguarda atendi-
mento e não pode se comunicar
pela proibição do uso do celular,
dificultando o dia-a-dia da popu-
lação", concluiu Thiago Ribeiro.
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Taxa de Serviços
Públicos tem
queda de 1,7%

Exigência do Governo Federal
aos municípios por meio da Lei
14.026/2020 e sancionada em ju-
lho de 2020, a Taxa de Serviços
Públicos, conhecida como Taxa do
Lixo, foi fixada pela Prefeitura de
Piracicaba com valores que partem
de R$ 353,04, para a coleta resi-
dencial alternada, e chegam a R$
1.059,12 para imóveis de uso co-
mercial ou industrial com a coleta
e remoção diárias dos resíduos. Em
relação ao ano passado, o valor do
tributo teve queda de 1,7%.

Cobrada junto com o IPTU
(Imposto Predial e Territorial Ur-
bano), a taxa foi estabelecida pelo
Marco Legal do Saneamento Bási-
co, que obriga os municípios a fa-
zerem a destinação e manejo cor-
retos dos resíduos sólidos, impon-
do sanções às cidades que se recu-
sarem a cumprir.

A taxa é composta pelo custo
dos serviços que envolvem a cole-
ta, transporte, tratamento e desti-
nação final dos resíduos sólidos
domiciliares coletados no mu-
nicípio. O seu valor varia de
acordo com a periodicidade dos
serviços, se a coleta é diária ou
alternada, e também o uso do
imóvel beneficiado: residencial,
comercial ou industrial.

Em 2023, os valores parti-
am de R$ 359,32, para a coleta
residencial alternada, até R$
1.077,96 para imóveis de uso
comercial ou industrial.

REMISSÃO - A Prefeitura
reforça que os contribuintes que se
enquadrarem nos critérios da le-
gislação municipal podem pedir o
benefício da remissão (perdão) da
taxa de lixo e de outros créditos
tributários. Para isso, o cidadão
responsável pelo pagamento do im-
posto deve comprovar que não tem
condições financeiras para tal, por
meio de estudo sócio-econômico
realizado pela Secretaria Municipal

de Assistência e Desenvolvimento
Social (Smads); possuir ou ser usu-
frutuário ou promitente compra-
dor ou cessionário de um único
imóvel. No caso de pessoa física,
o imóvel dever servir de mora-
dia para o contribuinte. A ren-
da mensal de quem quiser pedir
a remissão não deve ser superior a
dois salários mínimos.

Para ter direito ao bene-
fício o cidadão deve protoco-
lar requerimento pelo portal
n o  S e m  P a p e l ,  https://
sempapel.piracicaba.sp.gov.br/
atendimento/inicio ou na Divisão
de Atendimento Tributário, no Tér-
reo 2 do Centro Cívico, rua Anto-
nio Correa Barbosa. 2.233, Centro.

IPTU - A base de cálculo do
IPTU atualizada para o exercício
de 2024, pela variação acumulada
do INPC-IBGE de dezembro de
2022 a novembro de 2023, foi de
3,85%. O pagamento do IPTU pode
ser feito em cota única, com 5% de
desconto, ou parcelado em até dez
vezes, sem nenhum acréscimo, des-
de que o pagamento seja feito até o
vencimento de cada parcela.

Parte do que é arrecadado com
o IPTU é investida em despesas com
educação, saúde, pagamento de
funcionalismo, merenda, medica-
mentos, iluminação pública, pro-
gramas sociais e outros serviços.

O não pagamento do IPTU/24
nos prazos previstos terá a incidên-
cia de juros de 1% ao mês e multa
de 2% até o 30º dia do vencimento,
5% do 31º ao 180º dia do venci-
mento e de 10% a partir do 181º
dia após o vencimento, calculados
sobre o valor do tributo corrigido.
Em caso de falta de pagamento do
IPTU, poderão haver multas, ju-
ros, atualização monetária, ins-
crição da Dívida Ativa, instau-
ração de processo de execução
fiscal que, em última instância,
pode levar o imóvel a leilão.
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Kawai participa da cerimônia
de posse do Conselho Tutelar

Na manhã de quarta-feira
(10), o vereador Pedro Kawai
(PSDB) participou da cerimô-
nia de posse dos recém-elei-
tos conselheiros tutelares. A
posse foi conduzida pelo Con-
selho Municipal dos Direitos
da Criança e do Adolescente
(Cmdca) em colaboração com a
Secretaria Municipal de Assis-
tência e Desenvolvimento Soci-
al de Piracicaba (Smads).

Os eleitos para o cargo de
conselheiros tutelares são: An-
gélica Maria Avansi Aversa;
Ana Beatriz Canto Kraide; Cris-
tina Sassiloto Lopes Ferraz;
Cristiane de Oliveira Flávio;
Dirceu de Barros Silveira; Dar-
lene de Lurdes Pessoa; Gentil

Benedito Canuto Junior; Jana-
ína do Carmo Torrigo de Mora-
es; Jefferson de Moraes Gonçal-
ves; Kleyton Kaic Sampaio; Ro-
dolpho Hoff Junior; Rosa Ma-
ria Casarim Zanatta; Rosana Pe-
reira Bollis; Vânia Regina Correa
Henrique e Zélia dos Reis.

Os suplentes, que assumirão
em caso de vacância, são: Lia
Raquel Nunes Job dos Santos,
Sirlei Aparecida Schiavon de
Abreu e Thiago Domingues Ga-
briel de Souza. "Os conselheiros
tutelares são de extrema impor-
tância. A garantia de direitos e
segurança de nossas crianças e
adolescentes proporciona sem-
pre uma sociedade melhor no
futuro", disse Pedro Kawai.

Posse foi conduzida pelo Conselho Municipal dos Direitos
da Criança e do Adolescente em colaboração com a Smads
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Inscrições da sociedade civil
seguem até segunda-feira (15)
Conselho é composto por 16 membros, sendo oito da sociedade civil e oito do poder
Executivo e entre suas finalidades está a defesa dos direitos da pessoa idosa

As inscrições de represen-
tantes da sociedade civil no
Conselho Municipal do Idoso
(CMI) foram prorrogadas para
até segunda-feira (15). Os inte-
ressados devem entregar o for-
mulário de inscrição e documen-
tos necessários previstos no edital,
publicado no portal dos Conselhos
(conselhos.piracicaba.sp.gov.br), na
Casa dos Conselhos, localizada à
rua Joaquim André, 895, Paulista,
das 8h30 às 11h30 e das 13h30 às
16h30, de segunda a sexta-feira.
Podem se inscrever maiores de 18
anos, residentes em Piracicaba,

com questões inerentes às finalida-
des do CMI, sendo representantes
de instituições, associações, orga-
nizações não governamentais, mo-
vimentos sociais, universidades
públicas ou particulares, e por elas
indicados via carta/ofício.

ELEIÇÃO - A eleição dos
representantes ao Conselho Mu-
nicipal do Idoso será realizada
no dia 22/01, das 14h às 16h,
no auditório da Secretaria Mu-
nicipal de Assistência e Desen-
volvimento Social (Smads), locali-
zado à rua Monsenhor Manoel
Francisco Rosa, 900, Centro.

Os eleitos atuarão no biênio
2024/2026. A eleição se dará por
voto direto e secreto entre as en-
tidades inscritas. A cédula ofi-
cial de votação será impressa
pelo CMI, nela contendo o nome
de todos os candidatos habili-
tados em ordem alfabética e a
entidade que representam; cada
delegado poderá votar em até
três candidatos. Após o encer-
ramento da votação, o resulta-
do será encaminhado para pu-
blicação no Diário Oficial do
Município de Piracicaba. O Con-
selho Municipal do Idoso é

um órgão colegiado, legítimo,
paritário, autônomo, repre-
sentativo e apartidário, insti-
tuído no município em 2008. É
composto por 16 membros,
sendo oito membros da socie-
dade civil e oito do poder Exe-
cutivo. Sua finalidade é a defe-
sa dos direitos da pessoa idosa,
acompanhar a elaboração de
programas, fiscalizar sobre o
cumprimento de legislação fa-
vorável aos direitos da pessoa
idosa, deliberar e formular
diretrizes para as políticas
voltadas a esse público.
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Cotip terá o material didático digital e cursinho pré-vestibular
Alicerçado na tradição de

quem já formou mais de 14 mil
alunos nos últimos 50 anos, o
Colégio Cotip, situado no cam-
pus da Fundação Municipal de
Ensino de Piracicaba (Fumep),
sempre se destacou pela quali-
dade de ensino oferecido, assim
como pelo nível dos professores,
que possuem uma vivência pro-
fissional que aproxima os estu-
dantes da realidade prática do
mercado de trabalho.

Mas, para não perder a rele-
vância, o Cotip continua atento às
inovações tecnológicas e educacio-
nais, procurando oferecer novas
opções para o pleno desenvolvimen-
to dos seus alunos. Quem assegu-
ra é o prof. Marcos Bertanha, dire-
tor acadêmico da instituição.

Ele lembrou que, entre as
principais novidades para o ano
de 2024, o Cotip terá o material

didático totalmente digital para
o Ensino Médio (EM), além de
lançar o cursinho Pré-Vestibu-
lar no mesmo nível das grandes
franquias na cidade. "Assim
atendemos a uma antiga reivindi-
cação dos pais e alunos que solici-
tavam a criação de um cursinho
com o mesmo padrão de ensino do
Cotip", disse Bertanha.

O Cotip oferece o Ensino Mé-
dio (EM) e Cursos Técnicos nas
áreas de Edificações, Eletroeletrô-
nica, Finanças, Logística, Informá-
tica, Mecânica, Mecatrônica e Qua-
lidade. Os interessados em se ins-
crever para o cursinho pré-vesti-
bular devem acessar o link https:/
/www.cotip.com.br/matricula-cur-
sinho

ALUNOS - Giulia Bertanha,
16 anos, disse que escolheu o Cotip
devido à possibilidade de cursar o
Ensino Técnico e o Ensino Médio,

o que garante uma formação
completa.  "Além da excelente es-
trutura do campus, também é im-
portante ressaltar a qualidade do
corpo docente, todos os professo-
res são muito qualificados e in-
centivam os alunos a ingressa-
rem em universidades de pres-
tígio. Por isso, também farei o
cursinho pré-vestibular aqui no
Cotip esse ano", frisou Giulia.

Empreendedor, Pedro Henri-
que Bardela, 17 anos, revelou que
pretender investir na criação de
um aplicativo para gerenciar a casa
de carnes que a sua família possui
em Piracicaba há mais de 28
anos, com base nas disciplinas
que está tendo acesso no curso
de Técnico em Informática.

"Quero desenvolver um
aplicativo que ofereça informações
sobre a procedência da carne, op-
ções de cortes, receitas e quantida-

de de proteínas existentes no pro-
duto. O legal é que todos os profes-
sores têm me apoiado para fazer
esse sonho se tornar realida-
de", confidenciou Pedro.

Julya Carneiro Gabriel Miran-
da, 15 anos, está cursando o 2º ano
do curso Técnico em Mecatrônica
e disse que fez a sua escolha após
intensa pesquisa entre as institui-
ções de ensino da região. Ela dis-
se que a tradição do Cotip e a
estrutura dos laboratórios de ro-
bótica e eletricidade foram decisi-
vos na sua tomada de decisão.

Determinada, Julya revelou
ainda que pretender fazer uma
faculdade de engenharia no fu-
turo, embora ainda não saiba
em qual segmento. "Indepen-
dentemente disso, sei que já vou
sair na frente dos demais gra-
ças à bagagem adquirida no
curso técnico", revelou a aluna.

Pedro Bardela quer desenvolver um aplicativo, com a ajuda dos
professores do curso de Técnico em Informática

Para Giulia Bertanha os professores incentivam os alunos a
ingressarem em universidades de prestígio

O Colégio Cotip, instalado no campus da Fumep, já formou
mais de 14 mil alunos nos últimos 50 anos

Julya Miranda disse que a estrutura dos laboratórios de ro-
bótica e eletricidade foi decisiva para sua esolha pelo Cotip
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Oficina de origami inicia
edição 2024 do projeto

O anfiteatro do Museu Histó-
rico e Pedagógico Prudente de
Moraes iniciou ontem (11) a edição
2024 do projeto Férias no Museu.
A primeira atividade da programa-
ção totalmente gratuita, que segue
até 25/01, foi uma oficina de origa-
mi, ministrada pela pedagoga Ká-
tia Rosilene de Camargo Aguirre e
com a participação de 13 crianças
junto aos pais e responsáveis.

Na oficina, Kátia ensina as cri-
anças a arte do origami a partir
de uma história que ela conta e
canta, instigando a criativida-
de dos pequenos. "Interagimos
para que eles desenvolvam al-
gumas habilidades, como coor-
denação motora, memorização
e raciocínio", conta a pedagoga.

As irmãs Paula Lima Afonso,
de 8 anos, e Luísa Lima Afonso, de
6 anos, se divertiram na oficina. "Es-
tou criando um cachorro de boia para
nadar no rio Piracicaba e quero muito

aprender a fazer uma casa e um bar-
quinho", conta Paula. Já Luísa estava
na atividade para aprender a fazer
uma flor. "Nunca tinha feito ori-
gami e é muito legal", diz.

MAIS - O Projeto Férias no
Museu deste ano tem mais qua-
tro atividades, já com todas as
vagas preenchidas. No próximo
dia 16/01, Erasmo Spadotto ofe-
rece uma oficina de desenho; no
dia 18/01 tem contação de históri-
as com Monika Magno. No dia 23/
01, a Motion Corporative promo-
ve uma atividade com brinca-
deiras regionais e, no dia 25/01,
tem uma aula de yoga para cri-
anças, com Natália Benoti.

SERVIÇO - Museu Pruden-
te de Moraes. Rua Santo An-
tonio, 641, Centro. Informa-
ções: (19) 3422-3069 ou pelo e-
mail: mprudentedemoraes
@piracicaba.sp.gov.br.

Kátia ensina crianças a fazer dobraduras de bichos, flor e objetos
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Cras Novo Horizonte recebe
oficina 'Mundo do Trabalho'

O Centro de Referência de As-
sistência Social (Cras) Novo Hori-
zonte realizou na manhã de ontem
(11) a oficina sobre o Mundo do
Trabalho. O objetivo foi identificar
as demandas e perfil da população
daquela região, bem como promo-
ver o protagonismo dos mesmos na
busca pela inserção no mercado de
trabalho por meio do acesso a in-
formações e promover reflexão
quanto as diferentes possibilidades
de trabalho existentes hoje.

Durante o evento foi reali-
zada pesquisa para coletar os da-
dos da população atendida pelo
Cras Novo Horizonte e que estão
em busca de vagas no Programa
Frente de Trabalho, com o intuito
de conhecer o perfil dos usuários
que procuram o Cras com esse ob-
jetivo. Os participantes assistiram
uma breve explanação sobre o pro-
grama, seu funcionamento e seus
critérios, através de uma apre-
sentação de slides.

Segundo Marcela Tescaro-
lo Dias, psicóloga do Cras, a
roda de conversa foi importan-

te, porque permitiu a discussão
de temas que abrangem algu-
mas das principais dificuldades
de inserção no mercado de tra-
balho, como a falta de capacita-
ção, os tipos de emprego dispo-
níveis e a dificuldade na elabo-
ração do currículo. Após a ofi-
cina os participantes receberam
um material contendo um resu-
mo das principais informações
discutidas na oficina para que
possam levar para casa.

As unidades do Cras são con-
sideradas a porta de entrada da
Assistência Social, oferecem servi-
ços, programas e benefícios para as
famílias e pessoas em situação de
vulnerabilidade e risco social, vi-
sando o desenvolvimento de poten-
cialidades e a autonomia dos indi-
víduos por meio do fortalecimento
de vínculos familiares e comunitá-
rios, por meio da execução do Ser-
viço de Proteção e Atendimento
Integral à Família (PAIF). As famí-
lias acompanhadas participam de
ações, oficinas e são orientadas para
a inscrição no Cadastro Único.

RRRRREUNIÃOEUNIÃOEUNIÃOEUNIÃOEUNIÃO

Vereador apresenta demandas para secretária de Governo
Na tarde de quarta-feira (10),

o vereador Fabrício Polezi (sem par-
tido) se reuniu com a secretária
municipal de Governo, Tássia Es-
pego, com o objetivo de realinhar
demandas que já estão previstas
para serem executadas.

Na ocasião, foi comentado o
andamento das obras de quadra
no Cecap. A reforma já tem empre-
sa definida e está em vias de emis-
são de ordem de serviço. Quanto à
pista de caminhada no entorno da
quadra, também há empresa ven-
cedora e aguarda homologação e
assinatura de contrato. Durante o
encontro com a secretária, Polezi
solicitou ainda a instalação de
playground com o objetivo de com-
por uma ampla área de lazer.

Tássia relatou que as licitações
estão em "bom andamento" e des-
tacou que a parceria com o verea-
dor tem sido proveitosa para a
melhor execução dos serviços. A
secretaria apontou que os serviços

estão sendo planejados para que a
inauguração da quadra ocorra em
área totalmente revitalizada.

O vereador Polezi comentou
ainda sobre a necessidade da re-
forma da área de lazer no bairro
Vila Fátima. O local teve o mato
cortado, porém necessita de refor-
mas na quadra, bem como melho-
ria na iluminação e nos aparelhos
de exercícios físicos. Tássia infor-
mou que irá encaminhar a deman-
da para a Secretaria Municipal de
Obras e Zeladoria (Semozel).

Polezi e Tássia trataram tam-
bém da pavimentação asfáltica na
rua Tim Lopes. A execução da in-
fraestrutura - que inclui água, es-
goto e drenagem de águas pluviais
- é imprescindível para que a obra
seja completa e atenda a demanda
da população. A secretária disse
que trabalha para que a pavimen-
tação ocorra com toda a infraes-
trutura instalada no local.

"Estamos em parceria com o

Executivo para oferecer melhorias
à população. Tivemos a execução
da pavimentação da rua Antônio
Franco do Amaral, demanda de
muitos anos da população e agora

temos essas obras que estão em vias
de iniciar a execução. A parceria
com o Executivo serve para que os
apontamentos da população pos-
sam ser atendidos", concluiu Polezi.

Fabrício Polezi se encontrou com Tássia Espego para buscar meios
de sincronizar a execução de demandas apontadas pelo parlamentar
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Prefeitura continua revitalização
de placas de sinalização turística
Desta vez, receberam novos adesivos placas da avenida Beira Rio e Parque da
Rua do Porto; ao todo, já foram revitalizadas 33 placas e implantadas 16

A Prefeitura de Piracicaba, por
meio da Diretoria de Turismo, vin-
culada à Semdettur (Secretaria
Municipal de Desenvolvimento
Econômico, Trabalho e Turismo),
realizou nesta semana a revitaliza-
ção de 13 placas de sinalização tu-
rística da cidade, em continuidade
ao trabalho que começou ano pas-
sado. Desta vez, receberam novos
adesivos informativos placas da
avenida Beira Rio e do Parque da
Rua do Porto João Herrmann
Neto. No ano passado, foram revi-
talizadas 20 placas da região da
Rua do Porto e do Parque do Mi-
rante, totalizando, então, 33 pla-
cas, com o intuito de facilitar a
leitura para os turistas e mora-
dores da cidade que frequentam
os locais. Além disso, em 2023
foram implantadas 16 placas no
Engenho Central.

Entre os tipos de placas
substituídas estão a de rota de
pedestres, indicando locais que
podem ser visitados em cami-
nho feito a pé; de mapas, de Pi-
racicaba Era Assim, que contém
histórico e fotos antigas do local, e
de avisos sobre a proibição de co-
mércio ambulante itinerante na
orla do rio Piracicaba.

"Com o passar do tempo, de-
vido à exposição ao sol, chuva e
vento, as placas sofrem alterações,
prejudicando a legibilidade das in-
formações, já que as imagens e as
letras acabam ficando sem nitidez.
Além disso, infelizmente, vemos
muitas placas com sinais de van-
dalismo, como pichações e riscos, o

Novos adesivos informativos nas placas contribuem, principalmente, para orientar turistas que visitam a cidade

que também interfere na leitura.
Por isso, fazemos a substituição
dos adesivos, para que quem qui-
ser possa compreender melhor a
localização dos nossos atrativos",
falou a diretoria municipal de Tu-
rismo, Alessandra Freire.

Ela relembrou que, no ano
passado, as placas revitalizadas em
meados de fevereiro já estavam
vandalizadas, com pichações, em
menos de dois meses depois. "As

pessoas precisam se conscientizar
de que esses atos desvalorizam o
espaço, causam dano ao patrimô-
nio público e prejuízo aos cofres
públicos. São os próprios cidadãos
que pagam as revitalizações. As
placas não são da Prefeitura, são
da população, por isso é importan-
te zelar e cuidar", afirmou.

Atos de vandalismo são en-
quadrados como crime e a pena
é detenção de seis meses a três

anos, além de multa, conforme
o inciso III do artigo 163 do Có-
digo Penal, que dispõe sobre
essa prática "contra o patrimô-
nio da União, Estado, Municí-
pio, empresa concessionária de
serviços públicos ou sociedade
de economia mista (redação
dada pela Lei nº 5.346). As de-
núncias de atos de vandalismo
podem ser feitas pelo telefone
153, da Guarda Civil.

A campanha Acipi+Presente foi uma das ações da progra-
mação dos 90 anos da Acipi

AAAAACIPICIPICIPICIPICIPI+P+P+P+P+PRESENTERESENTERESENTERESENTERESENTE

Ganhador do apartamento
será conhecido no dia 23

O último sorteio da promoção
Acipi+Presente definiu, na terça-
feira (9), os 10 consumidores que
concorrerão ao apartamento com
dois dormitórios, principal prêmio
da campanha comemorativa aos 90
anos da Acipi (Associação Co-
mercial e Industrial de Piraci-
caba). O grande ganhador será
conhecido no próximo dia 23, 19
horas, quando serão testadas as
chaves e apenas uma abrirá a por-
ta deste verdadeiro presente para
começar 2024 com as melhores ex-
pectativas - e de casa nova.

Os 10 contemplados são Simo-
ne Dias Urias Moreira, Claudete
Aparecida Sabatin Torina, Bárba-
ra Fernanda da Silva, Fernanda
Fernandes Campos, Luciane Pra-
do Rocha Lopes, José Antonio
Cardena Melotto, Rodrigo Cesar
Nazatto, André Hendrick Ro-
drigues, João Batista Paulino e
Lia Maura Angelocci.

A Acipi + Presente contou com
cinco sorteios nas principais datas
do varejo - Dia das Mães, Dia dos
Namorados, Dia dos Pais, Dia das
Crianças e Natal, que tem como
prêmio um apartamento estimado
em R$ 250 mil reais. Ao longo do
ano, foram distribuídos mais de
150 prêmios, somando investimen-
tos superiores a R$ 500 mil.

Para o presidente da Acipi,
Marcelo Cançado, a campanha
promocional foi uma das ações es-

peciais comemorativas aos 90 anos
da entidade, que teve ótima ade-
são tanto por parte das associadas
quanto dos consumidores. "Foi a
maior ação promocional da nossa
história. Vamos fechar com "cha-
ve" de ouro, presenteando um con-
sumidor com um apartamento.
Vale destacar a participação das
empresas associadas, colaborado-
res e consumidores, que atuaram
como protagonistas em nossa cam-
panha. Agora é aguardar com al-
tas expectativas para conhecer o
grande ganhador".

COM FORÇA TOTAL - O
ecossistema Inova Acipi será uma
das grandes novidades para 2024.
Idealizado para a aceleração de ne-
gócios, o espaço ocupará o segun-
do andar do novo prédio com es-
trutura para receber eventos, ca-
pacitações, jornadas, missões e
consultorias, além de um co-
working inspirado em modelos de
sucesso de cidades metropolitanas.
"Será um ambiente de inovação,
conexão e colaboração, com DNA
do varejo e serviços. Conectaremos
startups, investidores, varejistas e
outros participantes, com foco em
tecnologia, empreendedorismo e
oportunidades de negócios. Mui-
tas outras ações devem permear o
ano de 2024 da Acipi. Temos mui-
to ainda a realizar, pensando nos
nossos associados e na cidade como
um todo", completa Cançado.

SSSSSORTEIOORTEIOORTEIOORTEIOORTEIO

Carreta do Milhão Pague Menos acontece hoje em SBO
Já pensou começar 2024 com

um prêmio de um milhão de reais?
É nesta sexta (12), a partir das 15
horas, o sorteio da campanha
Carreta do Milhão Pague Me-
nos, realizada pela Rede de Su-
permercados Pague Menos, de
29 de setembro a 31 de dezembro
de 2023. A promoção contemplou
as 35 lojas físicas e o e-commerce
superpaguemenos.com.br.

Todos os participantes que
imprimiram e depositaram seus
cupons nas lojas físicas estão con-
correndo ao grande prêmio. Fábio
Cecon, gerente de Marketing e Co-
municação da Rede de Supermer-
cados Pague Menos, destaca que
"o ano de 2024 ficará marcado por
conhecermos um novo milionário".
Segundo Cecon, o prêmio em ques-
tão certamente fará uma diferença
significativa na vida de um cliente
que realiza suas compras no Su-
permercados Pague Menos. "Início
do ano apresenta desafios para os
brasileiros, como o pagamento de

Loja Firenze, em Santa Bárbara D'Oeste, local do sorteio, hoje
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obrigações financeiras como o
IPVA, IPTU e matrículas escolares,
logo após as festas de fim de ano.
Ao sortear o prêmio da campanha,
vamos contribuir com o lado finan-
ceiro de um cliente muito sortudo",
complementa Cecon.

O sorteio acontecerá no es-
tacionamento da loja do Jardim
Firenze, em Santa Bárbara
d'Oeste, localizada na avenida
Prefeito José Maria de Araujo
Junior, número 935. O evento é
aberto ao público e poderá ser
acompanhado, via transmissão AO
VIVO, pelo Instagram, Facebook e
YouTube da Rede de Supermerca-
dos Pague Menos.  "Fica aqui
nosso convite para quem puder
estar conosco e acompanhar
mais essa premiação histórica
do Supermercados Pague Me-
nos", convida Fabio Cecon.

As apostas são para "qual
loja o novo milionário fez com-
pra? ". Dentre o leque de 35 lo-
jas físicas e e-commerce, os úl-

timos sortudos que foram con-
templados com uma casa, no
valor de R$4000.000,00, na
campanha de aniversário de 32
anos e na promoção "Se eu fos-
se um milionário? " que sorteou
um milhão de reais também,
ambos realizaram suas compras
na loja Pague Menos do Satélite

Íris, em Campinas. "Finalizar
mais uma campanha e propor-
cionar a oportunidade de um
cliente ser o mais novo milioná-
rio da região é muito gratifi-
cante. A ansiedade está não
só com os que estão concor-
rendo, mas com nossas equipes
e lojas", finaliza Fabio Cecon.

73ª Festa do Figo e 28ª Expogoiaba tem patrocínio da Rede Pague Menos
A aguardada 73ª Festa do

Figo e 28ª Expogoiaba de Valinhos
está chegando e a Rede de Super-
mercados Pague Menos é patroci-
nadora oficial do evento. A Produ-
tora Estrela Som, responsável pela
organização do evento, informa que
os ingressos podem ser adquiridos
na bilheteria do Parque Municipal
Monsenhor Bruno Nardini, das 9h
às 17 horas, pelo site
www.tycket.com.br ou na loja do
Supermercados Pague Menos Va-
linhos, localizada na avenida In-
dependência, 2822, no Jardim
Santo Antônio, de segunda a
sábado, das 7 às 22 horas, do-
mingo, das 7 às 20 horas.

A Rede de Supermercados
Pague Menos, reforçando seu
compromisso com a comunida-
de local nas 20 cidades que
atua, apoia a tradicional festa
que incentiva os produtores re-
gionais, e acontece de 12 a 28
de janeiro de 2024, no Parque
do Figo, com programação nos
três fins de semana. O evento
oferecerá nove grandes shows
no Palco Principal, sendo seis
gratuitos e três pagos, além de
uma ampla variedade de frutas

e opções gastronômicas. A esti-
mativa da organização é que
300 mil pessoas compareçam
durante os nove dias de evento.

Fabio Cecon, gerente de Ma-
rketing e Comunicação da Rede de
Supermercados Pague Menos, des-
taca a importância dessa parceria.
"Sabemos o quanto é fundamen-
tal movimentarmos a economia
das cidades em que atuamos,
seja através da geração do empre-
go ou como uma opção de compras
com preços competitivos ou por
meio de parcerias como da Fes-
ta do Figo. A importância desse
evento para Valinhos e região é
significativa, pois atrai turistas,
oportuniza aos produtores e artis-
tas locais espaço para empreender,
gera empregos diretos e indiretos e
mantém essa tradição histórica
viva", comenta Cecon.

A programação musical con-
tará com a presença de atrações
nacionais, regionais e locais distri-
buídas em três espaços: Palco Prin-
cipal, Tenda do Rock e Restau-
rante Italiano. Os shows do Pal-
co Principal contarão com ar-
tistas renomados como Pixote,
Zé Neto e Cristiano, Guilherme

e Santiago, Ana Castela, Mayck
e Lyan, Turma do Pagode, Jorge
e Mateus, César e Paulinho e Ira! .

Além dos shows musicais, ha-
verá Exposição de Frutas, um dos
destaques do evento, com a parti-
cipação de cerca de 10 produtores
e 34 estandes de venda. Os tradici-
onais leilões de frutas ocorrerão
todos os domingos da festa, das 13
às 16 horas, em frente ao Palco Fru-
tas.  Outras atrações incluem en-
contros de carros antigos, motos e
bikes, além de apresentações de
artistas itinerantes e intervenções
de artistas plásticos e grafiteiros. O
Parque de Diversão contará com
dois brinquedos inéditos, Extreme
e Jumbo, além de outros 20 para
toda a família aproveitar. A gas-
tronomia estará representada por
diversos estandes, incluindo opções
italianas, lanches, festival de tor-
resmo, food trucks, comida nordes-
tina, Espetinho Mimi e Restauran-
te Português Quinta do Olivardo.

Este ano, a Festa do Figo
promove a acessibilidade, dis-
ponibilizando intérpretes de
Libras em todos os shows do
Palco Principal,  permitindo
q u e  d e f i c i e n t e s  a u d i t i v o s

d e s f r u t e m  d a s  a p r e s e n t a -
ç õ e s .  S e r á  r e s e r v a d a  u m a
área exclusiva nos shows para
Pessoas com Deficiência (PCD).

SERVIÇO
A 73ª Festa do Figo e 28ª Ex-
pogoiaba acontece de 12 a 28
de janeiro de 2024, no Parque
Municipal Monsenhor Bruno
Nardini, na Rua Dom João VI,
s/nº, Jardim Planalto. Os por-
tões abrem às 17h às sextas-
feiras e a partir das 10 horas
aos sábados e domingos.

DDDDDENGUEENGUEENGUEENGUEENGUE

Arrastão visita 1.600 casas e
recolhe 6,53t de inservíveis

As equipes do Plano Muni-
cipal de Combate ao Aedes
(PMCA) recolheram 6,53 tone-
ladas de inservíveis no Arras-
tão da Dengue realizado no sá-
bado (6), nos bairros Artemis,
Parque Piracicaba (Balbo), Par-
que Orlanda e Monte Rey 1 e 2.
O objetivo é o combate ao mos-
quito Aedes aegypti, transmis-
sor da dengue, zika, chikun-
gunya e febre amarela urbana.
O PMCA é ligado ao Centro de
Controle de Zoonoses (CCZ), da
Secretaria Municipal de Saúde.

No próximo sábado (13), o
Arrastão da Dengue estará na re-
gião do Kobayat Líbano, Novo Ho-
rizonte, Santa Fé 1, 2 e 3, das 8h às
14h, tendo como ponto de encon-
tro o varejão municipal do Novo
Horizonte (rua Lauro Fernandes
de Campos Ferrari). A orientação
do PMCA é para que os moradores
deixem nas calçadas qualquer ma-
terial que possa acumular água.

Não serão recolhidos entulho, lixo
doméstico e galhos de árvores.

MUTIRÃO - Ainda no últi-
mo sábado (6), as equipes do Muti-
rão da Dengue visitaram 1.613 re-
sidências na região de Santa Tere-
sinha. Desse total, 11 delas foram no-
tificadas por terem algum tipo de pos-
sível criadouro para o mosquito Aedes
aegypti, transmissor da dengue,
zika, chikungunya e febre amarela
urbana. Além disso, as equipes do
PMCA fizeram mutirão junto aos
corredores comerciais da cidade
passando pelos estabelecimentos
localizados nas Avenidas Manoel
Conceição e Rui Barbosa.

NÚMEROS - De acordo com
o banco de dados da Vigilância Epi-
demiológica, de 1º a 09/01 de 2024
foram registradas 48 notificações
para a dengue com 12 casos posi-
tivos e nenhum óbito. No mes-
mo período de 2023, foram 93
notificações, sete casos confir-
mados e nenhum óbito.
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Pré-candidata a prefeita, Bebel
inicia o ano fazendo articulações
Bebel teve seu nome ratificado ano passado como pré-candidata
pelo PT e é a única que conta com apoio do presidente Lula

Pré-candidata à prefeita de
Piracicaba, nas eleições municipais
deste ano, a deputada estadual
Professora Bebel (PT) iniciou o ano
fazendo articulações visando am-
pliar o apoio ao seu nome tanto de
lideranças da cidade como de par-
tidos no entorno da sua futura
candidatura, assim como para ter
expressiva chapa de candidatos a
vereadores. A deputada piracica-
bana, que teve seu nome ratificado
pelo Partido dos Trabalhadores
(PT), no final do ano passado, para
ser pré-candidata a prefeita, é a
única entre os nomes cotados
para disputar a eleição deste
ano na cidade que terá o apoio
do governo federal do presiden-
te Lula, e tem agido nos basti-
dores para criar fortes palan-
ques nas principais cidades do
Estado de São Paulo, já pensando
nas eleições presidenciais de 2026.

FEDERAÇÃO - O nome da
Professora Bebel deverá ser oficia-
lizado pela Federação formada pelo
PT, PV e PC do B como candidata
em convenção provavelmente no
final deste semestre. Além do
apoio destes partidos, a pré-can-
didata também pretende abrir
diálogo com outros partidos,
principalmente com os que fa-
zem parte da base de apoio ao
governo do presidente Lula.

Para disputar a Prefeitura de
Piracicaba, Bebel, que é a primeira
mulher deputada estadual piraci-
cabana, trará para a sua candida-
tura todo acúmulo de vida pública
de mais de 35 anos. Líder dos pro-
fessores, atualmente é a segunda
presidenta da Apeoesp (Sindicato
dos Professores do Ensino Oficial
do Estado de São Paulo), o maior
sindicato de professores da Améri-
ca Latina, que já presidiu por qua-
tro vezes. Nascida no Distrito de
Artemis, Bebel é professora efetiva
de Língua e Literatura Portugue-
sa. É formada pela Universidade

A deputada piracicabana Professora Bebel, única mulher pré-candidata a prefeita, trará
para a disputa toda experiência acumulada nos mais de 35 anos de vida pública
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Metodista de Piracicaba (Unimep),
com mestrado em Administração
pela mesma universidade e uma
das principais lideranças do movi-
mento sindical do país.

EDUCAÇÃO - A luta por
educação pública gratuita, inclusi-
va, de qualidade, para os filhos e
filhas da classe trabalhadora tem
sido uma das causas de sua vida,
assim como a defesa da habitação
popular, da juventude, dos idosos
e dos movimentos sociais. Eleita
Deputada Estadual pelo Partido
dos Trabalhadores em 2018, com
83.269 votos, foi reeleita em 2022
com 155.783 votos, a maior vo-
tação de um deputado com do-
micílio eleitoral em Piracicaba.

Na Assembleia Legislativa, a
deputada Professora Bebel preside
a Comissão de Educação e Cultura
e é Procuradora Especial da Mu-
lher, assim como participa de co-

missões permanentes e coordena as
Frentes Parlamentares em Defesa
da Educação Básica e da Cultura
Popular, em Defesa do Serviço Pú-
blico e do Funcionalismo no Esta-
do de São Paulo, do IAMSPE e para
a Criação de Institutos Federais e
Universidades, assim como tem
feito a defesa incondicional dos
professores e dos demais profissio-
nais da educação.

Na Assembleia Legislativa,
ainda, já apresentou mais de 110
proposituras, entre projetos de lei,
projetos de lei complementar, além
de requerimentos, indicações e
moções, visando sempre melho-
rar a vida da população do Es-
tado de São Paulo e de Piracica-
ba, entre eles o que tornou Pi-
racicaba Município de Interesse
Turístico, possibilitando que a
cidade receba recursos estaduais
para investimento em turismo.

Através de emendas do seu
mandato popular e de articulações
tanto com deputados federais do
seu partido e junto ao governo fe-
deral, já conseguiu viabilizar mais
de R$ 20 milhões em recursos para
Piracicaba e as cidades da região,
que compõem também a Região
Metropolitana de Piracicaba. Os
recursos são destinados às áreas
de saúde, educação, desenvolvi-
mento social, infraestrutura e se-
gurança pública, todos pleiteados
por prefeituras e entidades jun-
to à deputada Bebel, visando
melhorar a qualidade do aten-
dimento à população. Junto ao
governo federal também conse-
guiu viabilizar a aprovação de
projeto para construção de 372
novas unidades habitacionais
para Piracicaba, através do pro-
grama Minha Casa Minha Vida,
na região do Mário Dedini.
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Estudo propõe um novo olhar para a irrigação de pastagens
O Brasil, um gigante na pecu-

ária, abriga mais de 200 milhões
de animais espalhados por cerca de
160 milhões de hectares de pasta-
gens, um cenário que torna o país
líder na exportação de carne bovi-
na. No entanto, o aumento previs-
to na demanda alimentar devido
ao crescimento populacional, colo-
ca pressão para uma estimativa de
aumento na produção de alimen-
tos de 56%. Esse crescimento preci-
sará ser sustentável, pois as fron-
teiras agrícolas já estão bastante
limitadas no Brasil, tornando cru-
cial o incremento da produtivida-
de para suprir essa lacuna.

Uma das alternativas cruciais
para garantir essa sustentabilida-
de é o manejo preciso da irrigação. Con-
siderando que cerca de 53% das pasta-
gens estão degradadas no País, a den-
sidade média de animais por hec-
tare nessas áreas pode chegar a 0.5.
Em contrapartida, pastagens bem cui-
dadas e irrigadas podem suportar até
10 unidades animais por hectare.

Para atenuar esse cenário e
redirecionar os sistemas de mane-
jo de irrigação de pastagens em ní-
vel global, um estudo desenvolvi-
do na Escola Superior de Agricul-
tura Luiz de Queiroz (Esalq/USP),

publicado no International Jour-
nal of Biometeorology, sugere uma
nova abordagem.

"Os métodos de estimativa de
necessidade de irrigação, como a
evapotranspiração da cultura
(ETc), baseiam-se na evapotrans-
piração de referência (ETo) de uma
superfície padrão, ajustada pelo
coeficiente de cultura (Kc) que leva
em conta o ambiente local, o tipo
de solo e as características da cul-
tura". Entretanto, os autores afir-
mam que em regiões de alta deman-
da hídrica, como é o caso do Brasil,
os valores de Kc devem ser ajusta-
dos de acordo com o aumento da
ETo, criando uma relação inversa
entre Kc-ETo que pode economizar
água e energia significativamente,
especialmente no manejo da irri-
gação para pastagens.

Uma análise aprofundada
utilizando lisímetros em diferentes
sistemas forrageados foi conduzi-
da para estimar os valores de Kc
visando otimizar o manejo da irri-
gação para o gado no Brasil. A hi-
pótese de ajustes baseados na rela-
ção inversa Kc-ETo sugere econo-
mias substanciais de água e ener-
gia, ressaltando a importância de
práticas mais eficientes e sustentá-

veis na pecuária brasileira. "Além
disso, este estudo destaca a impor-
tância de investigações de longo
prazo que abranjam diversas con-
dições climáticas, tipos de solo e
variedades de forragem. A análise
detalhada da biomassa e produti-
vidade agrícola é essencial, com um
enfoque na redução potencial da
irrigação, mantendo níveis compa-
ráveis de produção de biomassa.

Estas pesquisas são cruciais para
orientar práticas agrícolas mais
sustentáveis e eficientes no uso da
água", conclui o estudo, que tem
como autor principal o pesquisa-
dor Ivo Z. Gonçalves e como co-
autores o pesquisador Arthur C.
Sanches e os professores do depar-
tamento de Engenharia de Biossis-
temas da Esalq Fernando Campos
Mendonça e Fábio Marin.

Desenvolvido na Esalq/USP, trabalho está publicado
no International Journal of Biometeorology e pode
trazer economia de água e energia para o produtor

 Divulgação
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Empório de produtos orientais
recebe voto de congratulações

Os quatro anos de fundação
do Empório Haisai, empresa dedi-
cada ao comércio de produtos ori-
entais, foram reconhecidos com um
voto de congratulações da Câmara
Municipal de Piracicaba, entregue
na manhã desta quarta-feira (10)
pelo vereador Pedro Kawai (PSDB),
autor do requerimento 950/2023,
que concede a honraria.

O voto reconhece o traba-
lho dos sócios-proprietários
Eduardo Massami Sedoguti e

Charlene Mitie Takara. "Para
mim uma honra imensa prestar
esta homenagem ao Eduardo e
à Charlene pelos quatro anos de
dedicação e sucesso do Empó-
rio Haisai", disse Pedro Kawai
ao entregar o quadro alusivo ao
voto. De acordo com a proposi-
tura, o Empório Haisai comer-
cializa produtos orientais, des-
de importados, veganos, horti-
fruti, bebidas e presentes, como
pratos prontos para consumo.

Haisai' recebeu homenagem da Câmara, proposta pelo vereador Pedro Kawai

EEEEENGENHARIANGENHARIANGENHARIANGENHARIANGENHARIA C C C C CIVILIVILIVILIVILIVIL

UFSCar recebe inscrições
para mestrado até o dia 26

O Programa de Pós-Gradua-
ção em Engenharia Civil (PPGE-
Civ), da Universidade Federal de
São Carlos (UFSCar), abriu proces-
so seletivo para o curso de mes-
trado. O Programa conta com
três linhas de pesquisa: Gestão,
Tecnologia e Sustentabilidade
na Construção Civil; Estudo e
Desenvolvimento de Sistemas
Estruturais; e Estudo e Desenvol-
vimento de Sistemas e Materiais de
infraestrutura Geotécnica.

Para o mestrado, são 21 va-
gas, sendo 14 vagas para a am-

pla concorrência e sete reserva-
das à Política de Ações Afirma-
tivas. As inscrições podem ser fei-
tas até 26 de janeiro, de acordo com
as instruções do edital. O processo
seletivo consiste de três fases: pro-
va escrita de conhecimento espe-
cífico (Fase 1); análise da nota
da graduação (Fase 2) e análise
curricular (Fase 3).

O Edital 1/2023, com todas
as informações, está disponível
para download no site do PPGE-
Civ (https://ppgeciv.ufscar.br/
mestrado-regular).

AAAAAPOIOPOIOPOIOPOIOPOIO E E E E ESCOLARSCOLARSCOLARSCOLARSCOLAR

Educação prorroga até hoje
prazo final para inscrições

A Secretaria da Educação do
Estado de São Paulo prorrogou até
hoje (12) o prazo para as inscrições
do concurso de remoção de profis-
sionais do Quadro de Apoio Esco-
lar (QAE). O processo é on-line e
deve ser realizado exclusivamente
pelos candidatos na página
www.portalnet.educacao.sp.gov.br.
A mudança do cronograma foi
publicada na edição de 11 de janei-
ro no Diário Oficial do Estado.

O processo é aberto a funcio-
nários que atuam em cargos de
agente de organização escolar, se-
cretário de escola, assistente de ad-
ministração escolar e agente de ser-
viços escolares. A inscrição não é
válida para aqueles que estão na
condição de "readaptado" ou te-
nham intenção de se readaptar
durante a vigência do concurso.

A data-base da contagem de
tempo de serviço e da ponderação
de títulos é a de 31 de dezembro de
2023. No período de inscrição, o
servidor deverá enviar, por e-mail,
ao superior imediato os seguintes
documentos digitalizados: a) ates-
tado do cônjuge e certidão de casa-
mento /escritura pública de convi-
vência marital) no caso de inscri-
ção por união de cônjuges; b) títu-
los obtidos e ainda não registrados
na Secretaria Escolar Digital (SED).

O candidato concorre às va-

gas iniciais e às vagas potenciais
que surgem em decorrência da efe-
tiva atribuição de vagas de inscritos
na remoção. A relação de vagas iniciais
foi publicada na edição de 2 de janeiro
do Diário Oficial do Estado (DOE). A
lista com a classificação provisória
está prevista para consulta no dia
23 de janeiro. O resultado final,
incluindo os recursos e reconside-
ração, será divulgado na edição de
7 de fevereiro do DOE.

VENDO
Sítio 2 alquei-

res São Pedro, 3
km da cidade,

nascente, córre-
go, luz, Sem casa.

Registrado
R$ 599mil.

Luiz (11) 
9999-88701
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- Óia nóis aqui outra veiz.
- Óia, eu já vi gente ranco-
rosa, mas "iguar ocê nun-
ca vi não".
- Num leva para o coração
não, a vida segue.
- O XVZÂO segue a pre-
paração para a disputa
da série A2.
- Após a contratação do
"Jonhina", renovou com
Lucio Flávio.
- Agora o ataque tá quase
pronto, ainda falta mais um
atacante de lado, o famo-
so "ponta".
- Segundo fonte segura, até
a metade da competição che-
ga mais gente "forte" para o
elenco.
- O dinheiro das vendas de
Lucas Beraldo e Ericson,
mais o empréstimo de João
Maistro estão equilibrando as
finanças do clube.
- Agora todo mundo quer jo-
gar no XV.
- As "ofertas" de jogadores
triplicou, os famosos "es-
pertões" voltaram a rondar
o Barão.
- Douglas Pimenta agora, com
as solicitações de Paulo Rober-
to pode ter mais facilidades para
fechar negócios.
- Lembrando que quem con-
trata é o treinador, o gestor
cuida da negociação de va-
lores e papelada.

- O gramado do Barão tá um
horror, não se teve tempo
hábil para a troca total do
gramado.
- A grama atual não aguanta
mais "maquiagem", e essa
reforma "macro" agora só no
final da temporada.
- Arnaldo Borotoleto agora
recebe "sugestões" de vári-
os "excperts" em grama e de
aplicação financeira.
- Difícil a gestão de pesso-
as, principalmente quando
mal intencionadas.
- A estreia do Nhô-Quim é na
próxima quarta feira dia 17
contra o Taubaté na cidade
do 'Burro da Central".
- A equipe PASSE DE LETRA
estará AO VIVO com todas
as informações da partida a
partir das 20:00hrs.
- Vamos com tudo rumo a
série A1 do campeonato pau-
lista de 2025.
- Não deixe de acompa-
nhar a entrevista com o
gestor do XV de Piracica-
ba Douglas Pimenta na
edição de A Tribuna neste
final de semana na nossa
página de esportes.
- Os protagonistas já es-
tão preparados, que venha
a estreia e com vitória do
alvinegro.
-Até semana que vem, "eita
como nóis gosta desse time".

Luiz Tarantini é jornalista esportivo, diretor e apre-
sentador do programa "Passe de Letra" pela Rá-
dio Difusora AM 650, repórter e chefe da equipe de
esportes nas transmissões dos jogos do XV pela
veterana AM 650, colunista, gestor comercial e
apaixonado pelo XVZÂO sem querer ser dono dele.

Luiz Tarantini

VENDE-SE APARTAMENTO PRÓ-
XIMO À ESALQ - Apto c/ 64 m2 mo-
biliado na Vila independência 02 quar-
tos, banheiro amplo, sala de jantar,
sala de estar, cozinha, lavanderia, va-
randa e garagem coberta; Móveis pla-
nejados e acabamento em porcela-
nato; Condomínio c/ piscina, elevado-
res, salão de festas e churrasqueira;
Direto c/ Proprietário (19) 99646 8616.
------------------------------------------
APTO ED. GREEN PARK – Área
116m2 privativos. 3 dorm., sendo 1
suíte. Sala p/ home office, copa-coz
planejada, sala 2 ambientes c/ sa-
cada. 2 vagas. Valor R$ 550.000,00/
Venda. R$ 2.500,00/Locação. Tra-
tar fone (19) 99781-5464.
------------------------------------------
VENDO/ ALUGO Barracão 360 m²,
na R. Olavo Bilac, 836, Vila Lobos,
S. Pedro. F. (19) 3483-1505.
------------------------------------------
VENDO OU TROCO CASA EM PI-
RACICABA POR SÃO PEDRO  -
Com sala ampla dois quartos uma
cozinha banheiro garagem para
dois carros quintal no fundo um quar-
to e um banheiro tratar no telefone
(19)99862-4594.
------------------------------------------
ALUGA-SE apartamento Praia Gran-
de, Tels: 9 8430-8712 e 9 9340-0417.
------------------------------------------

TROCO CHÁCARA POR CASA em
Águas de São Pedro Valor:
500.000,00. Fone: 19-99768-6812.
------------------------------------------
COMPRA-SE CASA — Valor bási-
co de negociação até R$ 50.000,00
(cinqüenta mil reais). Falar com Ka-
ren pelo cel (19) 9-9895-5892, das
8 às 18 horas.
------------------------------------------
VENDE-SE TERRENO 6300m²-Centro
Mombuca ótima localização-maiores
informações 19 998963876.
------------------------------------------

MORADIA VITALÍCIA – O MELHOR
SEGURO DE VIDA no Lar dos Ve-
lhinhos de Piracicaba. Chalés e
Flats. Estuda permuta com imóvel.
Fone e Whatzapp (19) 3372-9484.
------------------------------------------
MUROS PARA PUBLICIDADE – O Lar
dos Velhinhos de Piracicaba oferece por
contribuição ou permuta. Av.: Renato
Wagner, 770. Telefone e Whatzapp (19)
3372-9484 e (19) 99970-2630.
------------------------------------------

PRECISO de motorista geral, no ramo
de reciclagem, enviar currículo na Rua
General Camara 488, Jd Califórnia.
------------------------------------------

CONDOMINIO EDIFICIO PRESIDENTE KENNEDY
CNPJ 66.831.694/0001-17

ASSEMBLEIA GERAL ORDINÁRIA

Por determinação do Síndico do Condomínio, ficam os Senhores
Condôminos do CONDOMINIO EDIFICIO PRESIDENTE KENNEDY, situado
na Praça José Bonifácio, 799, Bairro Centro, Piracicaba (SP), convocados
a se reunirem em Assembleia Geral Ordinária a ser realizada:

Data:  26 de janeiro de 2.024
Horário: 15:30 hs – 1ª Convocação (com a presença de 50% das
frações ideais da totalidade dos condôminos)
16:00 hs – 2ª Convocação (com qualquer número de condôminos
presentes)

Local: Praça José Bonifácio nº 799, 4º Andar – Sala 44 –
Centro – Piracicaba (SP) – Dependências do Condomínio.

Para tratar da seguinte ordem do dia:
1º) Composição da mesa dos trabalhos com eleição de presidente e
secretário;
2º) Leitura e ratificação da Ata da Assembleia anterior;
3º) Aprovação das contas dos períodos 01/01/2023 a 31/12/2023;
4º) Orçamento para o exercício de 2.024;
5º) Eleição de Síndico, Subsíndico e membros do Conselho Consultivo e
Fiscal, para o período de     29 de janeiro de 2.024 à 28 de janeiro de
2.026;
6º) Análise dos Inadimplentes;
7º) Assuntos Gerais.
Conforme Lei n.º 4.591/64, as resoluções tomadas em Assembleia, serão
obrigatórias para todos, mesmo para os ausentes.
Os que desejarem nomear procurador para representá-los na ocasião,
poderão fazê-lo, contudo as procurações deverão conter poderes
necessários para a representação pretendida e estarem com a firma
reconhecida, dentro das formalidades legais dos artigos 653/654 e §§
do Código Civil Brasileiro, e serem entregues antes do início da
Assembleia.
Cumpre ressaltar que os condôminos inadimplentes no pagamento das
obrigações condominiais, nos termos do Artigo 1355 do C.C item III, não
terão direito a participar da Assembleia.

Piracicaba, 12 de janeiro de 2.024
Rubens Tarcísio Alexandre
Sindico
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Prefeitura inicia obras
na Jaime Pereira
Avenida dá início ao segundo lote de um pacote que contempla 258 km de vias do município

A Prefeitura de Piracicaba, por
meio da Secretaria de Obras e Zela-
doria (Semozel), iniciou ontem (11)
os serviços de recapeamento asfál-
tico na avenida Jaime Pereira. O
prefeito Luciano Almeida e o secre-
tário de Obras e Zeladoria (Semo-
zel), Marcio Marino, acompanha-
ram os serviços.

"Iniciamos agora o segundo
lote de recape na cidade, que inte-
gra um projeto muito importante
que desenvolvemos, que é o de re-
cuperar cerca de 258 km da malha
asfáltica em toda a cidade. Esse
segundo lote vai contemplar quase
80 km, em diversos bairros, e espe-
ramos que, a partir de agora, con-
sigamos oferecer vias com asfalto
de qualidade para a população, já
que faz praticamente 18 anos
que o pavimento está sem rece-
ber manutenção em Piracicaba",
destacou Luciano Almeida.

O trecho que vai receber o novo
pavimento fica entre as avenidas
Dr. Paulo de Moraes e Manoel Be-
llotto. Entretanto, os serviços se-
rão executados por etapas, confor-
me explicou Marino. "A avenida
Jaime Pereira vai ser recapeada em
toda sua extensão, mas faremos por
etapas para não prejudicar o trân-
sito. Então, durante todo o proces-
so, deixaremos uma via liberada
para os motoristas, para, assim,

Prefeito Luciano Almeida e o secretário de Obras e Zeladoria (Semozel), Marcio Marino,
acompanharam os serviços na tarde de hoje

não bloquear o fluxo", disse. Nesta
semana, uma faixa da via, sentido
bairro-Centro ficará interditada
para execução das obras.

Além da avenida Jaime Perei-
ra, o segundo lote vai contemplar
mais de 50 pontos entre ruas e ave-
nidas. O cronograma prevê, na se-
quência, o recape na rua dos Man-
dis (entre a rua Adolfo Rodrigues
e a avenida dos Peixes), na rua
Angelino Stella (entre a avenida dos
Peixes e a avenida dos Marins) e
na rua dos Lambaris (da rua dos
Mandis até o final). O investimen-
to é de R$ 63.731.080,81.

A escolha dos locais objetivou
priorizar as vias rápidas, arteriais
e coletoras, que são consideradas
de acesso estratégico para a mobi-
lidade urbana da cidade, e onde
há intenso fluxo de veículos.

Os serviços realizados consis-
tem nas etapas de fresagem, trata-
mentos e recapeamento das vias,
sendo que a fresagem consiste na
remoção do pavimento antigo, em
vias com remendos em mau esta-
do, áreas adjacentes a panelas, áre-
as com grande concentração de
trincas e outros defeitos. Já os ser-
viços de tratamentos e recapeamen-
to asfáltico deverão ser executados
conforme as espessuras de CBUQ
(asfalto) já definidas pelos proje-
tistas como tráfego leve e tráfego

médio, além do trabalho de tra-
tamentos superficiais e profun-
dos que visam a troca da base
ou até mesmo sub-base em áreas
de deformidades extremas.

QUATRO LOTES - Este é o
segundo de quatro lotes de recape-
amento. O primeiro, iniciado em
17/11, será o único lote feito com
concreto, contemplando cerca de
45 km de vias em mais de 30 pon-
tos, que tem, principalmente, trá-
fego de veículos pesados. O investi-
mento é de R$ 89.728.052,44

O terceiro lote foi homologado
recentemente e aguarda a apresen-

tação de documentos por parte da
empresa, para posterior assinatu-
ra do contrato e emissão de Ordem de
Serviço. Com valor de R$
63.731.080,81, esta etapa vai atender
mais de 30 pontos, entre ruas e aveni-
das, contemplando cerca de 74 km da
malha viária do município.

A licitação para o quarto lote
foi publicada em 22/12/2023 e pre-
vê o recape asfáltico de 70 km, aten-
dendo mais de 80 pontos na cidade,
totalizando aproximadamente 258 km
de malha viária da cidade a receber
recape. O investimento previsto no
último lote é de R$ 95,2 milhões.

FALECIMENTOS
SR. LUIZ CARLOS ARECINE fa-
leceu ontem, nesta cidade, con-
tava 64 anos, filho do Sr. Alexan-
dre Arecine, já falecido e da Sra.
Adelaide Gonçalves, era casado
com a Sra. Marcia Dolores Men-
des da Silva Arecine; deixa os fi-
lhos: Maria Luiza Arecine; Luis
Carlos da Silva; Wesley Tavares;
Patricia Matias Arecine; Vanessa
Matias Arecine Batista; Ewerton
Tavares e Meire Ellen Tavares.
Deixa netos, bisnetos, demais fa-
miliares e amigos. Seu sepulta-
mento será realizado hoje, sa-
indo o féretro às 14h00 da sala
“02”  do Velór io  do Cemi tér io
Municipal da Vila Rezende, para
a referida necrópole. À família
e amigos enlutados os sent i -
mentos de pesar da Abil Grupo
Unidas Funerais.

SR. LUIZ CARLOS ARECINE fale-
ceu ontem, nesta cidade, contava 64
anos, filho do Sr. Alexandre Arecine,
já falecido e da Sra. Adelaide Gon-
çalves, era casado com a Sra. Mar-
cia Dolores Mendes da Silva Areci-
ne; deixa os filhos: Maria Luiza Are-
cine; Luis Carlos da Silva; Wesley
Tavares; Patricia Matias Arecine;
Vanessa Matias Arecine Batista;
Ewerton Tavares e Meire Ellen Ta-
vares. Deixa netos, bisnetos, de-
mais familiares e amigos. Seu se-
pultamento será realizado hoje, sa-
indo o féretro às 17h00 da sala “02”

FALECIMENTOS
SR. WALTER FORTI faleceu on-
tem na cidade de Piracicaba, aos
96 anos de idade e era viúvo da
Sra. Doracy Camargo Forti. Era
filho do Sr. João Forti e da Sra.
Cezira Zambão, falecidos. Deixa
os filhos: Luiz Carlos Forti casa-
do com Regina Forti, Valter Luis
Forti, Paulo Roberto Forti casado
com Maria José Forti. Deixa 03
netos, demais parentes e amigos.
O seu sepultamento deu-se on-

do Velório do Cemitério Municipal da
Vila Rezende, para a referida necró-
pole. À família e amigos enlutados
os sentimentos de pesar da Abil Gru-
po Unidas Funerais.

RELIGIOSO: FREI JOSE SALES RA-
MOS faleceu anteontem, nesta cida-
de, contava 85 anos, filho dos finados
Sr. Heitor Ramos Filho e da Sra. Julia
Sales Ramos. Deixa familiares e ami-
gos. Seu sepultamento foi realizado on-
tem, tendo saído o féretro às 16h00 da
Paróquia Sagrado Coração de Jesus
“Igreja dos Frades”, sito à Rua São
Francisco de Assis, 640 – Bairro:
Centro, para o Cemitério Municipal
da Saudade. À família e amigos
enlutados os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

MEDICO: DR. JOSE NILTON DE OLI-
VEIRA faleceu ontem, nesta cidade,
contava 91 anos, filho dos finados
Sr. Braulio de Oliveira e da Sra. An-
gela de Oliveira, era viúvo da Sra.
Ophelia Ribeiro Lima de Oliveira; dei-
xa os filhos: Maria Angelica de Oli-
veira; Jose Nilton de Oliveira Filho;
Maria Valeria de Oliveira; Dr. João
Braulio de Oliveira; Jose Inácio de
Oliveira e João Paulo de Oliveira.
Deixa genros, noras, netos, demais
familiares e amigos. Seu sepulta-
mento foi realizado ontem, tendo
saído o féretro às 16h30 da sala
“A” do Velório do Cemitério Par-
que da Ressurreição, para a re-

ferida necrópole. À família e amigos
enlutados os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. MARIA EVERALDA DE MO-
RAES SANT’ANA faleceu ontem,
nesta cidade, contava 83 anos, filha
dos finados Sr. Antonio Dantas de
Moraes e da Sra. Julia Maria de Mo-
raes, era casada com o Sr. Ivan An-
tunes de Sant’Ana; deixa as filhas:
Edna Cristina de Moraes Sant’Ana,
já falecida; Patricia de Moraes
Sant’Ana e Juliana de Moraes
Sant’Ana Ocanha, já falecida. Deixa
netos, bisnetas, demais familiares e
amigos. O velório ocorreu ontem das
08h00 às 16h50 na sala “Esmeral-
da” do Velório do Crematório Memo-
rial Metropolitano de Piracicaba, ten-
do seguido o féretro às 17h00 para
a realização da Cerimônia de Home-
nagens Póstumas no “Salão Nobre”
do mesmo local. Procedimentos de
Cremação serão realizados posteri-
ormente. À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar da Abil
Grupo Unidas Funerais.

SRA. LAURA GONÇALVES PEREI-
RA faleceu ontem, nesta cidade,
contava 76 anos, filha dos finados
Sr. Aristides Evangelista Pereira e da
Sra. Geralda Gonçalves Pereira; dei-
xa os filhos: Gilberto Aparecido da
Silva, casado com a Sra. Joana de
Jesus da Silva; Marta Pereira da Sil-
va, casada com o Sr. Jose Luis Car-

los Segundo; Solange Pereira Sou-
za, casada com o Sr. Saulo Pereira
Souza; Robson Rogerio da Silva,
casado com a Sra. Thais Rafaela da
Silva e Odair Jose da Silva. Deixa
netos, bisnetos, demais familiares e
amigos. Seu sepultamento foi reali-
zado ontem, tendo saído o fére-
tro às 17h00 da sala “03” do Ve-
lório do Cemitério Municipal da Vila
Rezende, para a referida necró-
pole. À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. GENESIO CANDIDO DA SIL-
VA faleceu ontem, nesta cidade,
contava 81 anos, filho dos fina-
dos Sr. Jose Candido da Silva e
da Sra. Benedita Candida de Je-
sus; deixa a filha: Karina Rodri-
gues da Silva, casada com o Sr.
Jose Nicodemos Rodrigues da Sil-
va. Deixa os netos: Alice Leisiane
da Silva Pedroso, Daniel Henrique
da Silva Pedroso, Samuel Henri-
que da Silva Pedroso, Edlazaro
Rodrigues da Silva e Nicolli Rodri-
gues da Silva, irmã, cunhados, so-
brinhos, demais familiares e ami-
gos. Seu sepultamento será rea-
lizado hoje, saindo o féretro ás
14h00 da sala “01” do Velório
do Cemitério Municipal da Vila
Rezende, para a referida necró-
pole. À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

tem as 17:00 horas, saindo a urna
mortuária do Velório da Saudade
- Sala 4, seguindo para o Cemité-
rio da Saudade. À família e ami-
gos enlutados os sentimentos do
Grupo Bom Jesus Funerais.

SR. LUIS CARLOS DE OLIVEIRA
SOBRINHO faleceu anteontem na
cidade de Piracicaba, aos 66 anos
de idade era viúvo da Sra. Neusa
Aparecida Buccier de Oliveira. Era

filho dos finados Sr. Antonio Car-
los de Oliveira e da Sra. Maria da
Silva Oliveira. Deixou os filhos:
Adriana Aparecida de Oliveira
Araujo casada com Mauro de Ara-
ujo; Anderson Luis de Oliveira
casado com Joice Basil io dos
Santos; Aline Cristina de Oliveira.
Deixa ainda netos e demais fami-
liares. O seu corpo foi translada-
do em auto funebre para a cidade
de Iracemápolis onde o seu se-
pul tamento deu-se ontem as
16:00hs, saindo a urna mortuária
do Velório Municipal, seguindo
para o Cemiterio Municipal de Ira-

cemápolis. Á família e amigos en-
lutados os sentimentos de pesar
do Grupo Bom Jesus Funerais.
FERNANDO LOPES DA SILVA JU-
NIOR faleceu anteontem na cida-
de de São Carlos, aos 36 anos de
idade, era filho do Sr. Fernando Lo-
pes da Silva e da Sra. Rosa Celia
Evangelista da Silva. Deixa parentes
e amigos. O seu sepultamento deu-
se ontem as 15:00 horas, saindo a
urna mortuária do Velório da Sauda-
de - Sala 5, seguindo para o Ce-
mitério da Saudade. À família e
amigos enlutados os sentimentos
do Grupo Bom Jesus Funerais.
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CLAMOR PELA VIDA

Em repúdio ao assassinato da artista venezuelana
JULIETA HERNANDEZ

Uma voz coletiva clama por
medidas e ações que promovam
o bem-estar e o respeito à vida
humana. A importância desse
clamor está na necessidade de
reconhecer que a vida é um bem
indispensável e que devemos
fazer o possível para protegê-
la, preservá-la e garantir a dig-
nidade de todos os seres vivos.

Esse pedido de clamor está
relacionado à luta por justiça
social, igualdade de oportuni-
dades, direitos humanos e respei-
to à diversidade. É um chamado
para combater a violência, a dis-
criminação e todas as formas de
opressão que ameaçam a vida
e a dignidade das pessoas.

É necessário fazer um ape-
lo para que cada um de nós
assuma a responsabilidade de
agir em prol da preservação da
vida em todas as suas dimen-
sões, para que possamos cons-
truir um mundo mais justo, mais
compassivo e sustentável.

Calou-se a voz da mulher,
da artista, da ativista

A artista Venezuelana Juli-
eta Hernández que que percor-
ria o Brasil na sua bicicleta  le-
vando sua arte e alegria para
vários lugares, realizava um
trajeto do Rio de Janeiro até a
Venezuela para passar as fes-
tividades de fim de ano com
sua família.

O caso começou a ser investi-
gado quando algumas amigas co-
meçaram a ficar preocupadas com

a falta de notícias dela. Julieta esta-
va desaparecida desde 23/12, e um
grande movimento começou a ser feito
em sua procura. Lamentavelmente ela foi
encontrada sem vida na última sexta-fei-
ra (05/01) em Presidente Figueiredo
AM.  O local era uma hospedagem
onde a artista havia parado para per-
noitar, porém foi vítima de um assas-
sinato cruel, absurdo e revoltante.

Julieta só queria chegar ate a sua
família, mas no meio do caminho havia
uma tragédia lastimável. Assim como
Julieta muitas mulheres enfrentam o ter-
ror da misoginia e do feminicidio em nosso
país. É mais que urgente darmos um bas-
ta a histórias como essas.

Hoje Julieta se tornou um sím-
bolo de uma classe que quer levar
alegria para as pessoas.

Manifesto em todo país
E nessa sexta-feira dia 12/01 o

movimento de artistas circenses está
convocando a toda gente para se
unirem em manifestos homenagem
por todo o Brasil para lembrar com

À Julieta Hernandez: carta
a uma irmã que deu a vida
Em meio ao turbilhão de dor e espanto
pelo feminicídio da Julieta Hernandez, a
palhaça Jujuba, que há 9 nove anos nos
encantava, com a sua bicicleta, sua doçura
e sua coragem, recebemos esta carta, ao
mesmo tempo, íntima e épica, escrita pela
irmã Sophia ‘La Roja’ Hernandez, e pela
Nona e a Vero, suas irmãs d’alma.

Segue o texto, traduzido
ao português por nós da Pluriverso,
e na sequência, a original
em espanhol.
Há alguns dias, recebemos a pior notícia,
aquela que ninguém deveria nunca ouvir.
A imprensa sensacionalista faz o seu
trabalho, mostrando-nos informações e
detalhes horríveis que fizeram muitos
terem medo. Mas Julieta sempre rejeitou
o medo, ela era uma ariana poderosa,
nunca teve medo, pelo contrário, rebelava-
se com o poder de uma tempestade. Hoje,
devemos contar essa parte de sua história,
que não é de forma alguma a mais
importante nem a que queremos que seja
lembrada, mas sua trágica morte é uma
história de proeza inimaginável.
Ju l ie ta  se imorta l i zou e essa é a
m a i o r  e x p e c t a t i v a  d e  q u a l q u e r
art ista! E dói, claro, dói a todos nós
p o r q u e  s e n t i m o s  q u e  t í n h a m o s
muito a aprender com ela, tantos
planos interrompidos pela real idade
injusta. Mas Jul i  era assim, ela vivia
o  p r e s e n t e  b u s c a n d o  s e m p r e  a
e xp r e s s ão  ma i s  e l e v ada  d e  s u a
a lma .  Sua  bondade  e  d i spos i ção
para servir sempre foram sua forma
d e  s e  r e l a c i o n a r.  J u l i e t a  n ã o

amor da sua história e da sua
contribuição nesse mundo que
ainda precisa de muita cura.

Manifesto em Piracicaba
Em Piracicaba a homenagem

acontecerá hoje às 18h30 com con-
centração no Largo José Bonifácio
e segue até o Largo dos Pescado-
res. Vamos juntas manifestar nos-
sa gratidão a Julieta e nosso repú-
dio a violência. #julietapresente

Movimento dos Artistas e Cir-
censes de Piracicaba, Iracemápo-
lis, Limeira e Nova Odessa.

Família de Julieta
precisa de Apoio!
Os familiares estão preci-

sando de muito apoio emocio-
nal, logístico e financeiro!

PayPal da Irmã da Julieta:
sophialarouge@gmail.com

Ou PIX:
contato@circodisoladies.com.br

AJUDEM COMPARTILHAN-
DO OU CONTRIBUINDO!

#nenhumavidaamenos

CARTA DA IRMÃ
ac red i t ava  em imposs í ve i s ,  como
ac r ed i t a r  n e l e s  s e  e l a  pe r c o r r eu
milhares de qui lômetros com a força
de suas pernas.
Num dia sombrio, em seu caminho ela
encontrou cinco grandes razões para se
martirizar, cinco crianças, crianças pobres.
Os assassinos dela foram os monstruosos
pais dessas criaturas. Com o último dinheiro
que tinha, ela comprou leite para essas
crianças e decidiu ir para a casa dessa família
pobre e miserável. Possivelmente, pelo que
as pessoas contam, ela percebeu o abuso
contra elas. Não era a primeira vez que
Julieta se comovia diante do sofrimento
infantil e se disponibilizava para lhes levar
ao menos um pouco de alegria e amor, e foi
naquela casa que aconteceu tudo o que não
conseguimos mencionar. O homem, bêbado,
quis abusar de Juli, ela se defendeu com
todas as suas forças, mas a mulher dele foi
quem conseguiu deter nossa Julieta,
agarrou-a cansada e muito machucada.
Eles a enterraram com a sua bike, com os
seus sonhos e os nossos corações. Hoje
ambos estão e estarão presos pelo resto de
suas vidas.
As crianças estão agora em um abrigo com
um futuro, com outra oportunidade.
Obrigada, Juli, por sua dedicação, pois nessa
cena final você salvou cinco crianças de
tantas misérias, e com isso gerou um
movimento que não se apagará, porque
aqueles que morrem pela vida não podem
ser chamados de mortos. E você, irmã, foi
isso, luz, amor e sorrisos que sempre
ressoarão em todos nós que tivemos a sorte
de conhecê-la, e em todos que ouvirem e
conhecerem sua história.
Sophia la Roja Hernández e suas
irmãs de alma e caminhos

Biografia
Migrante nômade, bonequeira, palhaça e vi-
ajante de bicicleta. É assim que Julieta Her-
nández se apresenta nas redes sociais. Na
biografia do Instagram, que conta com mais
de 10 mil seguidores, a artista leva a frase:
"Minha casa é o movimento".
A venezuelana chegou ao Brasil em julho de
2016 e estava há quatro anos viajando de
bicicleta. Ela pedalava de volta ao país de
origem quando foi morta. Sua última comu-
nicação foi no dia 23, na cidade de Presiden-
te Figueiredo, no Amazonas. A próxima pa-
rada seria em Rorainópolis, Roraima, mas a
artista não chegou ao local.
A maioria das suas apresentações era
feita na rua, mas Julieta também se apre-
sentava em teatros.
"Quem já apresentou na rua sabe que fazê-

lo é sempre uma grande batalha com unhas
e com dentes para vencer milhares de obstá-
culos em forma de distrações", publicou.
"Viajo de bike direto desde 2019 e nesse per-
curso a única cidade marcada na minha rota,
mesmo sem estar dentro do caminho (Rio de
Janeiro, Brasil - Ciudad Guayana, Venezue-
la), é Afuá: a cidade das bicicletas".
Uma das personagens que a artista interpre-
tava era a miss jujuba, palhaça de rua que
encantava a criançada.
"Agradeço a miss jujuba o encantamento que
ela gera em mim e em quem se permite tro-
car de coração com ela", publicou.

Fonte Dalila Lamour
Fotos reprodução

A Pirarazzi apoia essa causa
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Pirarazzi é uma Revista de entretenimento que objetiva levar informações culturais para todos os
públicos, promovendo visibilidade a classe artística de Piracicaba e região, fomentando a produção da

cultura local. A Pirarazzi ocupa espaço na mídia impressa, rádio, TV, redes sociais e plataformas digitais,
conquistando cada vez mais seu público e a classe artística pela qualidade, responsabilidade e
credibilidade do seu conteúdo. Idealizado pelo locutor, apresentador, ator, colunista e produtor

cultural Elson de Belém no ano de 2012 na cidade de Piracicaba SP.

PROJETO FÉRIAS
VISITE PIRA 2023

A Secretaria Municipal de Desenvolvi-
mento Econômico, Trabalho e Turismo
(Semdettur) com apoio da Secretaria
Municipal de Educação SME, está
promovendo algumas atividades no
período das férias de janeiro, com
objetivo de proporcionar alternativas
de entretenimento, cultura e lazer
para visitantes e moradores da cidade
de Piracicaba.

O Projeto "Visite Piracicaba" inclui
passeios de ônibus por locais turísticos e
de importância histórica, acompanhado
por um Guia de Turismo. Os passeios
acontecem nos dias: 10, 11, 12, 17, 18,
19, 24, 25 e 26 de Janeiro, sempre às
quartas, quintas e sextas- feiras no
período da manhã e será oferecido
gratuitamente para 30 (trinta) pessoas
inscritas previamente no site do
Departamento de Turismo.
Os roteiros tem saída às 8:30, em frente
ao Casarão do Turismo localizado na Av.
Alidor Pecorari, 1433 - Parque da Rua do
Porto, Piracicaba e retorno 12:30 no
mesmo lugar.
As inscrições serão feitas sempre às
segundas-feiras à partir das 14:00 pelo
site: www.turismopiracicaba.com.br
Importante : levar água e lanche.

PROGRAMAÇÃO
Dias 10 e 17/01 (quartas-feiras)
Museu e Centro de Ciências, Educação e
Artes "Luiz de Queiroz"-   salas temáticas
com informações sobre a história do café;
vida e obra de Luiz de Queiroz; história da
construção do Edifício Central; histórico da
antiga casa do diretor; visita ao jardim
francês e Exposição: Vamos falar de
Astronomia?.

 Horto Florestal de Tupi- trilhas
guiadas com a monitoria do Nucleo
de Educação Ambiental-NEA

Dia 11/01 (quinta-feira)
Estação da Paulista- história da Linha de
Piracicaba e Estação da Paulista
Estádio do XV - Visita ao Estádio
Barão de Serra Negra e acervo do XV
de Piracicaba time centenário da
cidade de Piracicaba
Cemitério Municipal da Saudade - história do
cemitério da Saudade e visita  aos túmulos de
personalidades  como Prudente de Moraes,
Barão de Rezende,  Almeida Junior,
Erotídes de Campos, Fortunato Losso
Netto, Leandro Guerrini, entre outros.

Dias 12 e 26/01 (sextas-feiras)
Conhecendo a Rua do Porto e seus
atrativos- Elevador Turístico, Parque do
Mirante, Aquário Municipal, Museu da
Àgua, Ponte Pênsil, Largo dos Pescadores
e Casarão do turismo.

Dias 18 e 25/01 (quintas-feiras)
Rota Tirolesa - Visita a Santana e
Santa Olímpia - Conhecendo a
história, cultura e curiosidades dos
bairros Santana e Santa Olímpia.

Dias 19 e 24/01 (sexta-feira e quarta-
feira)
Bairro Monte Alegre- Visita ao Palacete, a
Capela Monte Alegre e as Ruínas da
antiga Usina do Monte Alegre.
Projeto Águia- Visita à cede do Grupa-
mento de Radiopatrulha Aérea da Polícia
Militar "Águia".

Fonte CCS
Foto divulgação

Salão de Humor lança revista digital
sobre a edição de meio século
Publicação, com resumo de todas as ações que ocorreram em 2023,
pode ser baixada gratuitamente no site do Salão de Humor

Uma das mais antigas iniciati-
vas do segmento de humor gráfico
do mundo, há quase 50 anos, o
Salão Internacional de Humor de
Piracicaba segue cumprindo seu
papel nutrindo um espaço de refle-
xão, discussão e inovação sobre a
arte e o humor. Para celebrar o su-
cesso da 50ª edição, em 2023, o
Cedhu (Centro Nacional de Do-
cumentação, Pesquisa, e Divul-
gação do Humor Gráfico de Pi-
racicaba) lança uma revista di-
gital com a história e curiosida-
des do evento, além de um re-
sumo de todas as ações realizadas
no ano passado para o meio século
de existência do salão.

A revista digital, com 50 pá-
ginas, está disponível para do-
wnload gratuito no link

salaointernacionaldehumor.com.br/
wp-content/uploads/2024/01/Rela-
torio-50SIHP-2023-Final-compactado.pdf.
O Salão de Humor é uma realização
da Prefeitura de Piracicaba, por meio
da Semac (Secretaria Municipal da
Ação Cultural) e Cedhu.

Junior Kadeshi, diretor do Ce-
dhu, comenta sobre a produção
deste material. "Resolvemos mon-
tar esse material para mostrar ao
público, apoiadores e patrocinado-
res o alcance do evento e a força que
ele tem. Funciona como um documen-
to, com fotos, dados, datas e detalhes
para mostrar o tamanho do nosso even-
to, que é grande em história, even-
tos e em números!".

A revista digital também reú-
ne fotos históricas, muitas delas

que mostram diversos artistas en-
volvidos com os primórdios do Sa-
lão, além de mais registros fo-
tográficos de atividades da 50ª
edição, como oficinas de dese-
nho, a inauguração da mostra
principal no Engenho Central, de
paralelas pela cidade e em São
Paulo, de jurados de seleção e pre-
miação, da conquista do título de
Patrimônio Histórico e Cultural Ima-
terial da cidade de Piracicaba, en-
tre outros momentos importantes
da edição do ano passado.

O material também destaca a

mostra virtual 360º, que recebeu
4.000 mil visualizações de 27 de agos-
to a 29 de outubro. Traz, também, fo-
tos da 10ª Caminhada com Humor de
Piracicaba, evento já estabelecido no
calendário dos amantes do esporte
e do humor, com público recorde
de 700 participantes.

A edição de número 50 bateu
recorde de público, com 47.570 vi-
sitantes, mas como o Cedhu apre-
senta nesta revista digital, o im-
pacto entre público presencial, on-
line, que participou de oficinas e
que passou pela exibição do docu-

mentário Salão Internacional de
Humor de Piracicaba - 50 anos,
chega a marca de 346 mil pessoas.

"É um marco nas comemora-
ções de 50 anos do evento, que a
cada dia alcança novas plataformas,
parcerias e tecnologias, fortalecen-
do sua marca, se transformando,
sem perder o seu DNA, que o trou-
xe até aqui: reflexão, contestação,
liberdade de expressão e muita
graça", finaliza Kadeshi.

Fonte CCS
Foto divulgação

AGENDA

Programação de carnaval do Bloco da Ema 2024

O Bloco da Ema estreou no
Carnaval de Piracicaba em 2006.
Idealizado pelo artista plástico,
músico e produtor cultural, o Per-
nambucano Tony Azevedo, traz di-
versão, brincadeira, alegria e cul-
tura popular para a rua; agregan-
do elementos das tradições musi-
cais e carnavalescas do Nordeste
à cultura Piracicabana.

Desde então, com ritmos como
Coco, Ciranda, Maracatu e com a
figura da Ema, presença frequente
nas músicas folclóricas do Nordes-
te do Brasil, convida diversas ma-

nifestações locais, como Batuques
e outras expressões, para partici-
parem ativamente do arrasto e,
junto do Bloco, ganhar as ruas da
cidade.

Em 2007, mais consistente,
o Bloco já saiu com um número
ampliado de foliões. E, mesmo
com a chuva intensa que caiu
naquela terça-feira de carnaval,
embalados pelos percussionistas
do Grupo Folia Cultural, de Li-
meira, e pelo GrupoErê, de Pi-
racicaba, os participantes do
Bloco brincaram ao som de al-
faias, caixas de guerra, gonguês,
xequrês e ganzás até a famosa
Rua do Porto, no Casarão.

O Bloco da Ema convida a
população para a 1ª Batucada
de 2024, a realizar-se no próxi-
mo sábado, 13 de janeiro, com

concentração as 15h na sede
do bloco: Rua Moraes Barros,
176, Centro - Piracicaba SP.
Assim, iniciará a contagem
regressiva para o Carnaval
2024 com ensaios abertos até
o desfi le oficial.

Programação

Dias 20, 21 e 28/01 as
16h Sede do Bloco da Ema

Ensaio geral + celebra-
ção Dia de Iemanjá

02/02 as 19h na Sede
do Bloco da Ema

Arrastão Oficial 13/02
Ressaca da Ema 18/02

As pessoas que deseja-
rem contribuir com qualquer

valor, poderá fazer via Pix CNPJ
41704084/0001-21

O Bloco da Ema está come-
morando este ano, 19 anos de
cultura popular em Piracicaba,
homenageando Eduardo Améri-
co, eterno brincante.

Fonte Tony Azevedo

Saudações caríssimos (as),
Nesta edição apresentamos a retrospectiva com a di-
vulgação da estreia do show da cantora Tássia Guar-
nieri. O quadro Andanças Culturais com a presença
do secretário de cultura Carlos Beltrame prestigiando
os eventos culturais.
Pautas e coberturas de eventos no e-mail

INTROITOINTROITOINTROITOINTROITOINTROITO
CELEBRIDCELEBRIDCELEBRIDCELEBRIDCELEBRIDADESADESADESADESADES,,,,, PERSON PERSON PERSON PERSON PERSONALIDALIDALIDALIDALIDADES E BELDADES E BELDADES E BELDADES E BELDADES E BELDADESADESADESADESADES

pirarazzi@gmail.com
Edição 238  de 12 janeiro de 2024 Piracicaba SP
PIRARAZZI 10 ANOS PROMOVENDO
VISIBILIDADE ARTISTICA
Elson de Belém
Colunista, artista, comunicador e produtor cultural
#espalhepaz
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Nova resolução do ProAC ICMS unifica informações
e desburocratiza a prestação de contas

O Governo de SP, por meio da
Secretaria da Cultura, Economia e
Indústria Criativas do Estado de
São Paulo, está trabalhando para
desburocratizar a cultura, aprimo-
rando a modalidade do programa
de fomento paulista que funciona
por meio de patrocínios incentiva-
dos e renúncia fiscal

Quem já participa ou almeja
participar do ProAC ICMS, Progra-
ma de Ação Cultural, terá novida-
des favoráveis: a resolução que o
regulamenta foi atualizada. O foco
é facilitar a compreensão pela
sociedade civil interessada, su-
perar os pontos defasados e,
também, propiciar a melhor ges-
tão do Programa pela UFEC -
Unidade de Fomento à Cultura,
unidade gestora do programa.

Além da consolidação das
regras vigentes, a resolução pro-
posta apresenta inovações, que
pretendem desburocratizar e de-
talhar o funcionamento do progra-
ma. Vale ressaltar que questões re-
lacionadas à Lei e Decreto do

ProAC ICMS não foram alteradas.
E ainda, foi divulgada uma nova
logomarca do ProAC.

Destacam-se na nova resolu-
ção questões referentes à presta-
ção de contas que, agora, seguem
de maneira diferenciada de acordo
com o porte do projeto e introdu-
ção da possibilidade da medida
compensatória. Neste processo
de consolidação e modernização
dos processos foi realizada uma
consulta pública, para que a so-
ciedade, os fazedores de cultu-
ra, pudessem ser ouvidos.

"Buscamos caminhar juntos
com os fazedores da cultura. An-
tes, existiam muitas instruções nor-
mativas do ProAC ICMS, agora,
está tudo unificado em um único
lugar. Ouvimos o setor, através de
uma consulta pública, para que
possamos ser mais efetivos, pro-
pondo mudanças que possam real-
mente facilitar e desburocratizar os
processos, para fomentar cada vez
mais a cadeia da indústria criativa
no Estado", afirmou Marília Mar-

ton, Secretária da Cultura, Econo-
mia e Indústria Criativas do Esta-
do de São Paulo.

Quais são as atualizações
– Em termos práticos, a nova re-
solução substituirá algumas re-
soluções, especialmente, a Nº96
de 2011 e alterações posterio-
res, bem como as portarias e ins-
truções normativas que regiam
o Programa. As melhorias estão
evidenciadas, principalmente, na
Prestação de Contas e nas Me-
didas Compensatórias.

Prestação de Contas –
Como será? Em 2024, a presta-
ção de contas será de acordo com
o porte do projeto. Ao propo-
nente, será solicitado um con-
junto de documentos diferentes
para cada grupo de projetos di-
vididos assim: I - Pequeno por-
te (até R? 250 mil); II - Médio
porte (valor entre R? 250 e R?
750 mil); III - Grande porte (valor
superior a R? 750 mil). Além disso,

a Secretaria irá disponibilizar um
Manual de Prestação de Contas,
para auxiliar os proponentes.

Como era antes? A presta-
ção de contas era única, inde-
pendente do porte do projeto,
ou seja, para qualquer valor era
pedido o mesmo conjunto de do-
cumentos para comprovação.

- Medidas
Compensatórias
Como será? Esta medida é to-

talmente nova. Nos casos de re-
provação da prestação de contas,
o proponente terá a opção de apre-
sentar propostas de ações compen-
satórias para substituição da de-
volução do valor a ser restituído
aos cofres públicos.

Como era antes? Se a presta-
ção de contas fosse reprovada,
parcial ou integralmente, o propo-
nente deveria fazer a restituição
ao Fundo Estadual de Cultura. Até
então, não existia a possibilidade
de pagar a dívida em ação com-
pensatória.

Sobre o ProAC ICMS – O
ProAC ICMS é a modalidade do pro-
grama de fomento paulista que fun-
ciona por meio de patrocínios in-
centivados e renúncia fiscal. Para
ter acesso aos recursos disponíveis,
os artistas, grupos ou produtores
devem submeter seus projetos à
análise de uma comissão especi-
alizada, que avalia requisitos como
relevância artística e adequação da
proposta orçamentária.

Com o projeto aprovado, o pro-
ponente pode solicitar patrocínio a

empresas sediadas em São Paulo.
Estas, por sua vez, podem apoiar
os projetos culturais com parte do
valor do ICMS devido, como forma
de estímulo ao patrocínio. Qualquer
empresa pode ser patrocinadora via
ProAC ICMS, bastando ser contri-
buinte deste imposto e estar em
dia com suas obrigações fiscais.

Fonte Secretaria da
Cultura, Economia e

Indústria Criativas do
Estado de São Paulo

Portal SB24Horas
celebra 11 anos de
comprometimento
e informação
Notícias na hora certa!

Há 11 anos, nascia uma plata-
forma que viria a se tornar uma re-
ferência no jornalismo independen-
te e dinâmico na cidade de Santa
Bárbara  d´Oeste:  o  Por ta l
SB24Horas. Com uma trajetória
marcada por dedicação, comprome-
timento e paixão pela informação,
este veículo de comunicação con-
quistou seu espaço, oferecendo aos
leitores uma fonte confiável de no-
tícias, conteúdo e entretenimento.

Ao longo dos anos, o Portal
SB24Horas consol idou-se como
um verdadeiro parceiro da co-
munidade, mantendo-se fiel aos
princípios de um jornalismo éti-
co e transparente. Seu compro-
misso com a verdade e a impar-
cialidade tornou-o um canal con-
fiável para os leitores em busca
de  i n f o rmação  de  qua l i dade .
Uma das marcas registradas do

portal é a sua capacidade de se
adapta r  às  mudanças  e  evo lu i r
com o tempo. Atento às demandas
do público, o SB24Horas expandiu
sua oferta de conteúdo, incorpo-
rando d i fe rentes  fo rmatos  para
atender às diversas preferências
dos le i tores.  Entre essas inova-
ções, destacam-se o Iron Podcast,
um espaço envolvente para d is-
cussões e entrevistas, e o Progra-
ma O lhar  Femin ino ,  que  t raz  à
tona questões importantes relaci-
onadas ao universo das mulheres.

Além disso, o portal está prestes a
retomar um programa aguardado com
grande expectativa: o Tempo Real. Este
programa, focado na política de Santa
Bárbara d' Oeste e região, promete tra-
zer análises aprofundadas, entrevistas
com líderes políticos e uma cobertura
abrangente dos acontecimentos que mol-
dam o cenário político local.

Essa diversificação na programa-
ção é um reflexo do compromisso do
Portal SB24Horas em oferecer um
conteúdo completo e relevante, que
vá além das notícias do momento e
aborde temas que impactam direta-
mente a vida da comunidade.

Ao celebrar 11 anos de existên-
cia, o Portal SB24Horas agradece a
todos os leitores, colaboradores, par-
ceiros e apoiadores que contribuíram
para o seu sucesso. Este é apenas o
começo de uma jornada contínua em
prol da informação, do conhecimen-
to e da construção de uma comuni-
dade mais informada e conectada.

Que venham muitos mais anos de
informação de qualidade, independência
jornalística e comprometimento com a
verdade. Parabéns ao Portal SB24Horas
por essa conquista notável!

Fonte Portal SB 24H

O ator brasileiro Eduardo
Muniz foi um dos vencedores
da última edição do Voice Arts
Awards, organizado pelo Sovas
(Society of Voice Arts and Sci-
ences), maior premiação de voz
nos Estados Unidos, que acon-
teceu em dezembro no hotel
Beverly Hilton (Beverly Hills/
EUA), mesmo local onde acon-
tece o Globo de Ouro, uma das
maiores premiações mundiais
das indústrias do cinema e TV.

O brasileiro foi premia-
do na categoria Best Voiceo-
ver/Chamada de TV ou Web
de destaque em língua por-
tuguesa, com a chamada do
Campeonato Brasileirão de
2023, do SporTV.

"É o maior prêmio de voz
dos Estados Unidos, talvez
no mundo. Reúne premia-
ções para podcast, voz em
videogame, narração de li-
vro, audiodescrição, locução
publicitária, dublagem, tudo
isso", diz Muniz.

"Ele foi criado há 10 anos e
há alguns anos abriram essas
oportunidades de envio de para
a seleção de materiais em por-
tuguês. Foi muito emocionan-
te poder subir no palco e agra-
decer lá na frente todo mundo
no mesmo lugar onde é o Glo-
bo de Ouro", orgulha-se o bra-
sileiro. Muniz vem realizando
trabalhos marcantes nos
Estados Unidos. Ele inter-
pretou Daniel Lima em

Grey's Anatomy, uma das
mais importantes séries do
mundo, e é responsável pela
voz original de Relik em For-
tnite, um dos principais ga-
mes do planeta.

Planos para 2024
Para 2024, Eduardo Muniz

espera que haja mais oportu-
nidade de trabalho para brasi-
leiros e latinos em geral no
mercado de cinema e TV nos
EUA. "Está acontecendo uma
mudança grande nos Estados
Unidos com relação a inclusão,
a diversidade. Os atores latinos,
brasileiros, aos poucos, deva-
garinho, estão conseguindo
ganhar algum espaço. Então,
eu acho que vão ter boas opor-
tunidades de trabalho em
2024", diz.  Um dos projetos de
Muniz para 2024 é a criação de
uma série de TV adaptada a
partir da peça Comic Potential,
de Alan Ayckbourn. Outro ob-
jetivo de Muniz, após atuar em
produções de sucesso nos EUA
e em outros mercados, é fazer
um trabalho em seu país de ori-
gem. "Vou focar em ir ao Brasil
para fazer algum longa-metra-
gem em português para, assim,
tentar atuar na língua que é a
minha língua materna e eu não
tive chance de fazer ainda no
cinema", planeja.

Fonte Tempo Comuni-
cação e cultura by jornalis-

ta Rafael Bitencourt
Foto Simone Kliass


